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Курьер новостей

Преступные 
этикетки

ОКОЛО 3 тысяч нарушений,
связанных с завышением цен

на продукты питания и другие то#
вары, выявлено следователями
Прокуратуры РФ с начала ны#
нешнего года. По результатам
проверок внесено более 870 пред#
ставлений об устранении наруше#
ний закона, объявлено свыше 900
предостережений должностным
лицам и принято около 1,5 тысячи
постановлений о возбуждении дел
об административных правонару#
шениях. На основании передан#
ных прокурорами материалов тер#
риториальными органами Феде#
ральной антимонопольной служ#
бы были возбуждены дела о нару#
шении антимонопольного законо#
дательства на рынках сахара, мя#
са птицы, свинины и хлеба.

Выставляют 
за ворота

ВЧЕЛЯБИНСКОЙ области
собственники и руководители

246 предприятий и организаций на#
мерены в ближайшее время сокра#
тить часть работников. Всего будут
высвобождены 8,9 тысячи человек,
основная часть которых придётся
на «ЧТЗ#Уралтрак». По данным
областной службы занятости, наи#
более тяжёлая ситуация сохраня#
ется в Нязепетровском, Бредин#
ском, Кизильском и Чесменском
районах. Всего по региону в режи#

ме неполного рабочего времени
трудятся более 9 тысяч человек.

Дошколята ждут
своей очереди

МОРДОВИЯ надеется на до#
полнительное финансирова#

ние из федерального бюджета про#
граммы модернизации региональ#
ной системы дошкольного образо#
вания. Об этом шла речь в ходе
встречи главы региона В. Волкова
с министром образования и науки
РФ Д. Ливановым. За последние
три года в Мордовии введено око#
ло 5 тысяч дополнительных мест в
детских садах, из них 1250 — в
2014 году. В настоящее время сво#
ей очереди ждут еще 1149 до#
школьников. В январе текущего
года поступил первый транш из
федерального бюджета в размере
43,6 млн. рублей на модернизацию
системы дошкольного образова#
ния. В рамках встречи обсуждался
вопрос дополнительного финанси#
рования этого направления.

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.

Адреса сопротивления

Под красными зна�
мёнами КПРФ во Вла�
дикавказе прошёл мас�
совый митинг, на кото�
ром более двух с поло�
виной тысяч его участ�
ников потребовали от
властей развития оте�
чественной промыш�
ленности, сельского хо�
зяйства и проведения
экономических ре�
форм, необходимых
России в связи с санк�
циями Запада. Собрав�
шиеся также выразили
поддержку жителям Но�
вороссии.

У ЧАСТИЕ В АКЦИИ
приняли трудовые кол�
лективы Северной Осе�

тии, представители общест�
венных организаций, профсо�
юзного движения. С трибуны
митинга перед собравшимися
выступили секретарь ЦК
КПРФ, депутат Госдумы 
К. Тайсаев, член фракции
КПРФ в Госдуме Р. Кочиев,
первый секретарь Северо�Осе�
тинского рескома КПРФ, ру�
ководитель фракции коммуни�
стов в парламенте РСО — Ала�
ния Е. Князева, другие пред�
ставители партийных и обще�
ственных организаций.

— Развязанная против Рос�
сии финансово�экономическая
агрессия Запада ещё раз высве�
тила множество пороков либе�
рального курса, проводимого
правительством Медведева, —
отметил, выступая на митинге,
К. Тайсаев. — Неспособность
кабинета министров оператив�
но корректировать развитие ре�

альной экономики, деструктив�
ная привязанность бюджета к
ценам на нефть, отсутствие до�
статочных средств на поддерж�
ку отечественного производи�
теля, в первую очередь в сфере
агропрома, нежелание отка�
заться от порочного статуса сы�
рьевого придатка крупнейших
мировых промышленных цент�

ров — всё это ставит страну на
грань глубочайшего промыш�
ленно�производственного и
финансового кризиса. Мы обя�
заны категорически потребо�
вать от правительства резкой
смены курса и в первую очередь
всячески поддержать стратеги�
ческие отрасли производства,
сельского хозяйства, не допус�

тить сокращения расходов на
социальный блок.

Выступавший также обратил
внимание местных коммунис�
тов на то, что они должны доби�
ваться от руководства республи�
ки усиления эффективного це�
левого использования средств
местного бюджета, а также ока�
зывать противодействие кор�
рупции.

— Только мобилизовав, спло�
тив все здоровые силы общест�
ва, мы сможем достойно отве�
тить на вызовы времени, — счи�
тает секретарь ЦК КПРФ. Осо�
бо им был отмечен тот факт, что
коммунисты Северной Осетии
одними из первых в стране от�
кликнулись на призыв КПРФ
оказать поддержку жителям Но�
вороссии. 

Вот и на сей раз их помощь
оказалась весьма весомой. В на�
чале митинга был объявлен сбор
средств для пострадавших в
Донбассе, а уже к его заверше�
нию было собрано более 150 ты�
сяч рублей! Кроме того, руково�
дители трёх крупных предприя�
тий республики выразили го�
товность в ближайшее время от�
править в Новороссию фуры с
гуманитарной помощью.

Пресс#служба 
Северо#Осетинского 

рескома КПРФ.

Сплотим здоровые силы

ВЗГЛЯД
с улицы «Правды»

●● факты
●● комментарии

●● оценки
●● прогнозы

ПОРАЖАЕТ И ТО, с какой
страшной регулярностью
в нашей стране происхо�

дят катастрофы, несущие смерть
десяткам и сотням людей, при�
чина которых — не столько ха�
латность, ошибки и сбои техни�
ки, сколько неуёмная жажда на�
живы и потребительская
страсть, которые вот уже чет�
верть века навязываются народу
в качестве единственной и под�
линной ценности и цели.

Вспомним обрушение купола
московского аквапарка  14 фев�
раля 2004 года, в результате ко�
торого 28 человек погибли, в том
числе 8 детей, травмы различной
степени тяжести получили 193
человека (в том числе 51 ребё�
нок). Причинами обрушения
«Трансвааль�парка»  явились
«неверные конструктивные ре�
шения и просчёты в проектиро�
вании». И хотя, как водится, ви�
новных тогда так и не нашли,
они по сути известны: алчные
владельцы объекта, коммерсан�
ты, которые пытались «зарабо�
тать рубль за копейку».

К ещё более печальным по�
следствиям, напомним, привела
неуёмная алчность владельцев

ночного клуба «Хромая лошадь»
в Перми, где 5 декабря 2009 года
в помещении, рассчитанном на
50 посадочных мест, в наруше�
ние всех правил и норм собрали
около 300 человек. После того,
как начался пожар, в результате
ожогов, отравления высокоток�
сичным дымом и давки погибли
111 человек, а в последующие
дни в больницах умерли ещё 45.
В результате пожара 15 детей
стали полными сиротами, ещё
44 потеряли одного из родите�
лей. По решению суда владелец
клуба Анатолий Зак получил 
9 лет 10 месяцев колонии обще�
го режима.

По предварительным данным
следствия, в торговом комплек�
се «Адмирал» в Казани, не отве�
чающем требованиям и нор�
мам, в 2013 году проводилась
проверка, которая выявила на�
рушения пожарной безопаснос�
ти, в связи с чем суд обязал
фирму�арендатора ООО «Заря»
их устранить. Однако судебный
пристав — 25�летняя Минзеля
Сафина закрыла исполнитель�
ное производство, так и не до�
бившись устранения наруше�
ний. По версии следствия,

именно это может являться од�
ной из причин пожара в «Адми�
рале». Местонахождение М. Са�
финой неизвестно, она объяв�
лена в розыск.

В настоящее время фигуран�
тами уголовного дела о пожаре в
казанском торговом комплексе
«Адмирал» являются также ге�
неральный директор ОАО «Ин�
вестиционная строительная
компания» и ЗАО «Управляю�
щая компания «АС Менедж�
мент» Роберт Хайруллин (задер�
жан), председатель совета ди�
ректоров ЗАО «УК «АС Ме�
неджмент» Алексей Сёмин, ди�
ректор ООО «Заря» Гусейн Гах�
раманов (арестован), его замес�
титель Николай Каекин (арес�
тован), специалист инспекции
Государственного строительно�
го надзора Республики Татар�
стан Галия Исаева (задержана).
Местонахождение Алексея Сё�
мина, состояние которого жур�
нал «Форбс» оценивает в 1,15
млрд. долларов, пока не уста�
новлено. Не исключено, что
миллиардер�рантье бежал в од�
ну из своих «резиденций» в Анг�
лии, во Франции или на Кипре,
о которых он рассказывал жур�
налу «Деловой квартал».

Жажда наживы бизнесменов
и коррупция — две стороны од�
ной медали. Не может быть ста�
бильным, безопасным и процве�
тающим общество, построенное
на культе наживы и потреби�
тельства.

Александр ДЬЯЧЕНКО.

Жажда наживы
приводит к трагедиям

Пожар в казанском торговом центре «Адми�
рал» поражает не только масштабами происшед�
шей катастрофы: погибли 17 человек, пострада�
ли 60, к проведению аварийно�спасательных ра�
бот привлечены 1040 человек и 177 единиц тех�
ники, сам глава Следственного комитета РФ
Александр Бастрыкин решил посетить 16 марта
Казань, чтобы лично возглавить следствие.

Умер Валентин Григорьевич Распутин. В та�
ких случаях принято говорить: «Ушёл из жиз�
ни…» Но это невозможно отнести именно к не�
му — Валентину Распутину, за партой на «уро�
ках французского» которого прошли мы рус�
скую школу. Вместе с ним мы «прощались с Ма�
тёрой», собирали «деньги для Марии». На рас�
стоянии тысячи километров учились видеть и
любить чистые воды священного Байкала. И в
непроглядном лесу новой русской смуты дер�
жать путь, как по компасу, за каждым его сло�
вом: куда идёт Россия?..

Он всегда говорил только правду — нелице�
приятную правду для властей предержащих. В
самый разгар постперестроечной трагедии он
сравнил Россию с Золушкой, которую ведут на
бал сатаны.

Распутин никогда не воевал с системой. Из
самых благих побуждений он даже стал членом
горбачёвского президентского совета, и это бы�
ло одним из самых сильных его человеческих
разочарований.

Он первый с высокой трибуны обозначил уг�
розу со стороны новоявленной «пятой колон�
ны»: «Вам нужны великие потрясения — нам
нужна великая Россия». Только большой нацио�
нальный писатель смог так непротиворечиво
сблизить исторические смыслы именно в мо�
мент распада великого Советского Союза, за�
щищая идею целостности той страны, которую
горячо любил.

Он был убеждённым традиционалистом. За�
щитить, оградить и сохранить — это были глав�
ные принципы его гражданской позиции.

Советская власть заслуженно отмечала его

высокими государственными наградами. Писа�
тельское сообщество искренне возвышало его
имя литературными премиями. Новая власть,
не скрывая сдержанности, отдавала должное его
уникальному таланту и гражданской неподкуп�
ности. Сам же Распутин никогда не впадал в
«звёздность». Его волновали иные, высшие
смыслы и заботы.

Молчаливый, сдержанный, застенчиво�
скромный, он был способен яростно защищать
свой Байкал — главный источник вдохновения.

Байкал был его особой любовью, его возвы�
шенной поэмой. Его поручением. Его послуша�
нием. Он любил его и нёс, как несут крест, — с
монашеским смирением. Но это было смирение
воинственных Пересвета и Осляби: до первой
опасности, а дальше — оружие в руки и в бой.
Именно за это внутренние враги России нанес�
ли ему невосполнимые физические увечья. Он
выстоял.

Он умер накануне дня своего рождения, как
будто намеренно указывая нам на новое своё
рождение. На те поручения, которые теперь уже
он оставляет нам: жить и помнить, любить и ох�
ранять, бороться и выстоять.

Вот почему мы не прощаемся с Валентином
Распутиным. Отныне и всегда главные ориен�
тиры и ответы на самые трудные вопросы мы
будем искать в его тревожной, поучительно не�
развлекательной прозе, в его отчаянно честной
и горестной публицистике. В главном поступке
всей его жизни — любить Россию наперекор
всему и превыше всего.

Г.А. ЗЮГАНОВ.
Председатель ЦК КПРФ.

Жить и помнить

П РОТИВ повышения стоимости проезда в
общественном транспорте Воронежа вы�
шли на акцию протеста горожане. Боль�

шинство участников пикета — молодые люди. Де�
ло в том, что с 1 марта билет на проезд подорожал
с 12 до 15 рублей. 

На днях на сайте петиций появилось обраще�
ние к губернатору и мэру с просьбой вернуть
прежнюю стоимость проезда. Его уже подписали
тысячи человек. Авторы, в частности, указывают,
что при прошлом повышении стоимости проезда
в апреле 2014 года звучали обещания улучшить
транспортное обслуживание населения, однако

этого не произошло. «По нашему городу ездят ав�
тобусы, списанные в Европе, — говорится в обра�
щении. — Исправность машин вызывает большие
сомнения. Случается, что маршрутки загораются
буквально на ходу. Порой водители курят прямо в
салоне. Немало жалоб и на их хамство. В стране
сейчас непростая экономическая ситуация, мно�
гие пользуются общественным транспортом не от
богатства, и для них повышение цены на четверть
— это сильный удар по карману».

По сообщениям информагентств.
Фото с сайта moe#online.ru

Едем с ветерком… в карманах

ПОД ЛОЗУНГОМ «Все вместе во имя здоро�
вья» в Париже состоялась крупнейшая за

последнюю четверть века манифестация врачей:
около 46 тысяч человек вышли на улицы фран�
цузской столицы в знак протеста против рефор�
мы системы здравоохранения. Местная пресса
уже нарекла эту массовую акцию «демонстраци�
ей силы белых халатов». Помимо представите�
лей основных врачебных специальностей, к ней
присоединились физиотерапевты, стоматологи,
медсёстры и студенты мединститутов. 

По мнению манифестантов, идеи министра

здравоохранения Марисоль Турен о реорганиза�
ции работы медиков и системы оплаты их труда
будут способствовать бюрократизации их про�
фессии, большую часть времени врачам придёт�
ся тратить на административную деятельность,
вместо того чтобы оказывать помощь пациен�
там. Многие демонстранты, державшие в руках
плакаты «Марисоль Турен вредит вашему здо�
ровью», призывали к отставке главы минздрава.

17 марта документ будет рассматриваться на
комиссии в Национальном собрании.

Фото Рейтер.

Социальный протест за рубежом

НА ШЕСТИ СТРАНИЦАХ евро�
парламентарии изложили все воз�
можные и невозможные претен�

зии к России, осудив нашу страну за про�
шлое, настоящее и будущее. Здесь есть
всё: убийство Б. Немцова, отказ пустить в
Москву депутата Сандру Калниете, кри�
тика законов о некоммерческих органи�
зациях, приговоры Алексею Навальному
и его брату, невозвращение Польше об�
ломков Ту�154, разбившегося под Смо�
ленском в апреле 2012 года... Нет смысла

продолжать список всего того, что пред�
ставители буржуазных политических
групп Европарламента считают результа�
том внутренней и внешней политики
России. Правда, при этом в резолюции
нет ни одного слова о событиях на Укра�
ине, о военных преступлениях силовиков
в Донецке и Луганске. Нет даже фор�
мального призыва к началу мирного ре�
шения украинского кризиса и продолже�
нию диалога с Россией.

А что же предлагают «Объединённые

левые» (у них в Европарламенте 53 ман�
дата, в прошлом созыве было 32)? Они
высказывают озабоченность в связи с
убийством Б. Немцова, призывают рос�
сийские власти к скорейшему раскры�
тию этого преступления. Депутаты от ле�
вых партий выступают категорически
против использования определёнными
силами в России и в Европе этой траге�
дии в политических целях. Не ускользну�
ло от их внимания и заявление Гарри Ка�
спарова: «Мы подчёркиваем, что ника�
кие политические цели не могут оправ�
дать убийство в угоду политическим ин�
тересам. Считаем политически безответ�
ственным заявление и призыв Гарри Ка�
спарова к вооружённому перевороту в
России». В проекте группы левых содер�
жится критика СМИ и отдельных поли�
тиков Евросоюза, которые используют
убийство Б. Немцова в своих интересах.

В разных пунктах проекта, вносивше�
гося депутатской группой «Объединён�
ные левые», отмечается настоятельная
необходимость восстановления контак�
тов с Россией: «Нынешняя политика ЕС,
направленная против России и на её изо�
ляцию, контрпродуктивна. Россия про�
должает оставаться стратегическим парт�
нёром Европейского союза и входящих в
него стран. Это партнёрство особо важно
в свете новых европейских и мировых
вызовов, которые требуют совместных
усилий для достижения мира, разрядки и
предотвращения нового витка гонки во�
оружений».

Депутаты Европарламента представля�
ют 28 стран континента. Все они евро�
пейцы, но не все одинаковые.

Андрей ФИЛИППОВ.
Заведующий Международным 

отделом ЦК КПРФ.

Европарламент: полярные позиции
На пленарном заседании в Страсбурге 12 марта Европей�

ский парламент принял очередную антироссийскую резолю�
цию «Убийство российского оппозиционного лидера Бориса
Немцова и состояние демократии в России». Её проект был
подготовлен и внесён от имени всех политических групп за ис�
ключением «Объединённых левых». Парламентарии этой груп�
пы не поддержали проект большинства. Они подготовили свой
вариант, который существенно отличается от принятого.

ГЛАВНОЕ ТРЕБОВАНИЕ
бастующих — увеличить

размеры компенсаций, кото�
рые выплачивают сотрудникам
при сокращении, — они долж�
ны составить от 4 до 18 зарплат
в зависимости от стажа. Пред�
ставитель профсоюза Игорь
Темченко отметил, что пока
увольнений не было, однако,
когда они начнутся, «протесто�
вать будет поздно». Ожидается,
что за заводские ворота могут
выставить около 120 человек.

Напомним, что в прошлом го�
ду с завода уже уволили при�
мерно треть работников — 700
человек. Объёмы производства
были сокращены.

Кроме того, рабочие добива�
ются индексации размера оп�
латы труда до уровня инфля�
ции, а также настаивают на вы�
платах за те периоды, когда
конвейер был остановлен.

По сообщениям 
информагентств.

В понедельник, 16 марта, в 8 час. 30 мин. в Ле�
нинградской области автомобилестроители оста�
новили конвейер Всеволожского завода «Форд».
Рабочие находятся на предприятии, но свои обя�
занности не выполняют, рассказали в Межрегио�
нальном профсоюзе работников автопрома.

Бастуй, пока не поздно
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Уважаемые товарищи!

ПРИГЛАШАЕМ ВАС принять участие во Всероссийской ак�
ции «Цветы для Виктора Илюхина�2015», которая состоится 

19 марта в 12.00 на Троекуровском кладбище г. Москвы (ул. Ряби�
новая, д. 24).

Проезд: станция метро «Кунцевская» (Арбатско�Покров�
ская ветка), далее автобусом № 612 (до конечной остановки).

Сбор участников — у центрального входа на Троекуровское
кладбище.

После возложения состоится «круглый стол» на тему «Жизнь и
смерть В.И. Илюхина».

Информация о проведении акции здесь:
http://vk.com/event88033762 — Всероссийская акция «Цветы

для Виктора Илюхина�2015».

Из почты

«Круглый стол» в Госдуме РФ

О наболевшем говорила С.Б.
Вандакурова, заместитель глав�
ного врача города Барабинска,
депутат Новосибирского законо�
дательного собрания. 

Не как реформу, а как нарко�
манскую ломку определила она
изменения в медицине — осо�
бенно периферийной, которые

шли последние 25 лет. Укомп�
лектованность районных боль�
ниц и фельдшерско�акушер�
ских пунктов кадрами упала до
40—50%. Возраст медицинского
персонала повысился до 48—70
лет — и то это благо, ибо это со�
ветские специалисты, люди, мо�
тивированные на работу и вы�
полнение врачебного долга. За
время «реформ» напрочь пре�
рваны преемственность, пере�
дача опыта, квалификация из�
редка появляющихся на пери�
ферии новых кадров оставляет
желать лучшего. Платное обра�
зование в медицинских вузах
порождает психологию врачей�
бизнесменов, для которых пер�
вая задача — «отбить затрачен�
ные бабки», поэтому очень мно�
гие уходят в фармбизнес. 

Чтобы в медицину шли по
призванию, нужно восстано�
вить систему подготовки
«школа — среднее учебное за�
ведение — вуз», чтобы моло�
дые люди чётко знали, куда
они идут, зачем и что они будут
делать. И, конечно, нужна
поддержка государства, надо
обеспечить молодого врача со�
циальными гарантиями, квар�
тирой прежде всего. 

Абсурдная ситуация склады�
вается с высокотехнологичной
медицинской помощью. На�
пример, человеку бесплатно де�
лают стентирование. Но после
этого ему требуются препараты�
дезагреганты, разжижающие
кровь лекарства, антикоагулян�
ты, статины. Они стоят дорого,
до 7—10 тысяч в месяц, а на
льготное лекарственное финан�
сирование выделяется 700 руб�

лей… Понятно, что кризис, что
денег не хватает, значит, надо
персонифицировать льготы, ра�
зумнее распределять средства, а
то в перечень федеральных
льгот попадают такие средства,
как активированный уголь,
ферментные препараты, и так
вполне доступные по цене…

На системные ошибки в орга�
низации здравоохранения ука�
зал В.А. Воробьёв, доктор меди�
цинских наук, профессор, пред�
седатель медико�экспертного
экономического сообщества.
«Сегодня мы должны чётко по�
нимать, что наша система, изве�
стная во всём мире и воспроиз�
ведённая во всей Европе как си�
стема здравоохранения Нико�
лая Семашко, полностью унич�
тожена системой обязательного
медицинского страхования
(ОМС), подобной американ�
ской, и сейчас мы просто уже
закапываем остатки нашего
здравоохранения» — такой диа�
гноз поставил он «реформам».
И лечение требуется радикаль�
ное — изменение всей системы.

Он подчеркнул, что налог,
который мы платим на ОМС,
должен быть переведён из раз�
ряда начислений на заработ�
ную плату в статус подоходно�
го налога. Но и те средства, ко�
торые поступают в фонды
ОМС, расходуются неэффек�
тивно: их управленческий ап�
парат раздут в пять�десять раз,
непонятно, чем занимаются
столь огромные структуры. 

При этом 10% денег здраво�
охранения потребляют меди�
цинские страховые организа�
ции, не имеющие никакого
значения в системе здраво�
охранения.

Абсурден принцип «деньги за
больным» в здравоохранении,
как и принцип «деньги за учени�
ком» в образовании. Принцип
«оказали помощь — получили
деньги» — это бред, такого нет
нигде в мире. «Скорая помощь»

должна всегда быть наготове, так
же, как врачи общей практики,
медики фельдшерско�акушер�
ских пунктов и так далее. Они не
могут работать по нормативам
системы ОМС, они должны по�
лучать стабильную заработную
плату. Это первичное звено ме�
дицинской помощи! 

«Стыдобищем» назвал про�
фессор ситуацию с лекарствами:
«До 80% современной помощи
— это лекарства в амбулаторном
звене, лекарства от хронических
неинфекционных болезней, та�
ких, как диабет, артериальная
гипертония, психические забо�
левания, от которых в основном

люди погибают, которые закан�
чиваются инфарктами, инсуль�
тами, опухолями и так далее.

Так вот, список лекарств, ко�
торые нужны для этих пациен�
тов, всего�то 150—200 наимено�
ваний. Реально это капля в море,
но эти лекарства во всём мире
называются «основными» и
обеспечиваются государством. А
у нас какие�то льготные катего�
рии выдумывают, какие�то гра�
дации — льгота федеральная,
льгота региональная… Все, кто
нуждается, должны получать эти
лекарства бесплатно, эти лекар�
ства должны компенсироваться
за счёт государства. Нужна не за�
купка лекарств, не нужны нам
все эти торги, просто устанавли�
вается единая цена, референтная
цена, и по этой цене оплачивает�
ся полученное лекарство. Это
давно известный механизм. Ап�
тека и дистрибьютор получают
деньги только за услугу, за факт
выдачи лекарственного препара�
та, больше ничего, никаких про�
центов от стоимости…»

«Я буду говорить кратко, но
крепко», — заранее предупредил
Ю.Е. Лапин, доктор медицинских
наук, врач с полувековым стажем,
руководитель Московской орга�
низации «Дети войны». И сразу
назвал причину разрушения
здравоохранения — интересы
капитала. И примером подтвер�
дил: московская медицинская,
лечебная программа «Столичное
здравоохранение» направлена на
получение максимальной при�
были от лечения пациентов. Он
привёл слова главного врача од�
ной из московских больниц, ра�
ботающей по этой программе:

«Мне нужно, чтобы у меня было
как можно больше тяжёлых
больных, потому что за них пла�
тят, вы сами всё понимаете».
Мораль медицины здесь теряет�
ся совершенно. Нужно полно�
стью пересмотреть эту програм�
му, потому что там нет главного
— профилактики. 

И особенно весомо прозвуча�
ли именно в стенах главного за�
конодательного органа страны
слова врача Ю.Е. Лапина о не�
совершенстве законодательства:

«Принят закон 323 «Об осно�
вах охраны здоровья граждан в
Российской Федерации». Он не
гарантирует прав пациентам, он

ущемляет их, это антинародный
закон. В этом законе нет ответ�
ственности власти за охрану
здоровья граждан. Но когда я
посмотрел закон от 24 апреля
1995 года №52�ФЗ «О животном
мире», то увидел статью 11:
«Государственное управление в
области охраны животного ми�
ра осуществляют президент
Российской Федерации, Пра�
вительство Российской Феде�
рации, органы исполнитель�
ной власти...» и так далее. А за
здоровье людей президент
Российской Федерации, ока�
зывается, не отвечает. Как так
можно?

Нужно, необходимо принять
закон о государственной поли�
тике в сфере здравоохранения в
Российской Федерации. И в
этом законе закрепить принци�
пы государственной политики,
её содержание, основные на�
правления и другие параметры,
с тем чтобы этот закон своим со�
держанием и острой направлен�
ностью, своей принципиально�
стью не позволял разрушать то
здравоохранение, которое мы
многие годы создавали, горди�
лись им и которое хотим и
должны будем... я хотел сказать
«сохранить», нет, восстановить,
восстановить!»

В заключение доктор напом�
нил слова директора Всемирной
организации здравоохранения
Маргарет Чен: «В любом прави�
тельстве каждый министр дол�
жен быть министром здраво�
охранения».

Наверное, и каждый депутат
должен помнить её слова: «Там,
где платное здравоохранение,

появляются избыточные плат�
ные исследования для пациен�
та, появляется избыточное лече�
ние, которое часто не идёт на
пользу этому пациенту».

Специально, чтобы высту�
пить на «круглом столе», отпро�
силась с работы нейрохирург ин�
ститута Склифосовского Е.А.
Павлова. Она рассказала, на�
сколько эффективно — с макси�
мальной пользой при мини�
мальных затратах — работала
советская система здравоохра�
нения. И о том, что можно было
бы восстановить даже сейчас.

«Я думаю, что и сейчас есть
ещё база и возможность вернуть
профилактические осмотры для
каждого гражданина Россий�
ской Федерации, но они долж�
ны быть на более высоком уров�
не. Ведь когда человек сам заме�
чает у себя болезнь, обращается
к врачу, бывает уже поздно. 

Должны быть три этапа 
профосмотров, стратегически
это потребует меньше денег и
обеспечит более здоровое на�
селение.

Первый этап: в определённые
дни в поликлиники приходит
массово население и сдаёт все
виды анализов, электрокардио�
граммы, рентген лёгких, заме�
ряются вес и рост человека и, в
зависимости от возраста, анали�
зы на онкомаркеры. 

Когда человек это всё полу�
чил на руки, начинается второй
этап профосмотра: он проходит
всех базовых узких специалис�
тов. Они смотрят его анализы и
квалифицированно определяют,
куда человека направить, если
его что�то беспокоит.

Третий этап — это уже специ�
ализированное отделение в
больницах или в научно�иссле�
довательских институтах. Их в
Москве очень много, но они
разрознены. НИИ сами по себе,
а больницы сами по себе. Долж�
но быть единое управление,
связка врачей и обмен опытом.
Нельзя это разрывать», — под�
черкнула Елена Анатольевна
важность системного подхода.

Именно специализацией и
даже узкой специализацией
обеспечивались и эффектив�
ность, и качество советской ме�
дицины, и не зря наших «сверх�
узких» специалистов перемани�
вают в Америку и Европу. А у
нас сейчас закрываются инфек�
ционные и аллергологические
отделения с узкой специализа�
цией, теряются кадры и шко�
лы… Не оптимизация, а разру�
шение и разграбление медици�
ны происходит.

Александр ТРУБИЦЫН.

3 марта в Государственной думе фракция КПРФ
провела «круглый стол», посвящённый анализу
социально!экономического кризиса в России и
поискам путей выхода из него. «Правда» расска!
зывала о нём в № 25 от 13—16 марта с.г. Особое
внимание зала вызвали проблемы, касающиеся
всех и каждого, — проблемы здравоохранения. 

Социальный барометр
Всем известна рус!

ская пословица: «Что
имеем не храним, по!
терявши плачем». Вот
и я убедилась на соб!
ственном опыте в её
справедливости.

Е ЩЁ В МОЛОДОСТИ
муж мой, Алексей, рабо�
тал секретарём комсомо�

ла ткацкого производства фаб�
рики Ногина и стал членом
партии. Он всегда отличался
активной жизненной позици�
ей. Через несколько лет, окон�
чив техникум, и я стала рабо�
тать на фабрике. Меня выбра�
ли в профком. Тогда же пред�
ложили вступить в КПСС. Но
я отшутилась: дескать, два
коммуниста в одном доме —
это уже перебор.

Но, проснувшись однажды в
«лихих 90�х», мы все поняли,
что жизнь наша кардинально
изменилась: нет единой мощ�
ной страны, нет партии, кото�
рую было модно критиковать,
нет надёжного правительства,
на которое можно положиться.
Вместо одной партии появи�
лась чуть ли не сотня разных
мелких партиек. Все что�то

красиво говорили, обещали,
но дальше обещаний дело так
и не шло. Из всего этого хаоса,
как феникс из пепла, возроди�
лась КПРФ.

Однажды муж Алексей при�
нёс домой газету «Вичугская
правда». На вопрос, где он её
взял, ответил, что встретил
старых друзей�единомышлен�
ников. И через несколько ме�
сяцев он вновь стал членом
партии коммунистов. К этому
времени у нас выросли не
только дети, но и внуки. Он и
внуков привлекал к распрост�
ранению партийной литерату�
ры. В результате внуки стали
комсомольцами, а дочь всту�
пила в ряды КПРФ. К сожале�
нию, год назад мой муж умер
от инфаркта, но те зёрна, что
он посеял в моей душе, взо�
шли, и я решила прийти на
смену мужу, стать членом
КПРФ. Я давно уже поняла,
что мы потеряли в погоне за
демократией. Мы потеряли са�
мое лучшее в мире образова�

ние, да к тому же ещё и бес�
платное, бесплатную медици�
ну, а главное — уверенность в
завтрашнем дне.

Вступив в ряды КПРФ, я хо�
чу бороться за то, чтобы внуки
мои могли бесплатно учиться,
а выучившись, найти достой�
ную работу. Чтобы дочь не ог�
лядывалась на то, будет ли у
неё завтра работа, или опять
отправят в неоплачиваемый
отпуск. Чтобы я, проработав
всю жизнь, не стыдилась перед
почтальоном за доплату к пен�
сии до прожиточного миниму�
ма. Только вместе со всеми мы
сможем что�то изменить в на�
шей жизни. Поэтому надо объ�
единяться в ряды КПРФ.

Призываю последовать мое�
му примеру! Только вместе мы,
простой народ, можем быть
сильными и в борьбе обеспе�
чить себе достойную жизнь.

Надежда ЗУЕВА.
г. Вичуга,
Ивановская область.

Почему я вступила
в КПРФ

В борьбе за души и умы

Ч ТО ЭТО ЗА НАРОД, с первого
взгляда мог определить разве что
глава Ставропольского района

Самарской области Александр Пуч�
ков. Да ещё сотрудники всяческих ор�
ганизаций, которые тоже были вдох�
новителями «реконструкции» одного
из эпизодов так называемой Чапанной
войны — бунта недовольных крестьян,
который вспыхнул в среднем Повол�
жье в 1919 году. А собравшейся на Ста�
дионе публике разобраться в том, кто
есть кто, помогал ведущий. Чтобы не
было сомнений, он подробно расска�
зывал, что делают красноармейцы
бандитского обличья, напавшие на се�
ло, а что — зажиточные крестьяне, не
желающие делиться излишками хлеба
с голодными городами.

Правда, по сценарию у крестьян от�
бирали не излишки, а последний ку�
сок хлеба, обрекая их на голодное су�
ществование. Выстрелы гремели, ра�
неные и убитые падали на снег, закро�
ма с крестьянским хлебом пустели, не�
покорных женщин зверюги�красноар�
мейцы бросали, словно кули, на кон�
ские крупы, чтобы отвести в горы на
поругание. Благо, что горы были ря�
дом. Правда, сценарием поругание не

предусматривалось. Видимо, у органи�
заторов этого действа иногда всё�таки
срабатывали тормоза.

Не предусматривалось и участия в
этом маскараде коммунистов. А они
приехали — из Жигулёвска, Тольятти,
Самары. И на стадионе заалели флаги,
зазвучали песни революционных лет.
Любопытствующей публике, собрав�

шейся посмотреть на «реконструк�
цию», стали раздавать газеты «Правда»
и «Трудовая Самара». В общем, усилия
многочисленных телеоператоров были
сведены к нулю, ибо задания снимать
подобное им никто не давал.

— Нашу партийную печать мы рас�
пространяли и среди жителей села Жи�
гули, — рассказывает член фракции
КПРФ в губернской Думе Степан Фи�
латов. — Оказалось, что большинство
сельчан даже не знали о предстоящем
маскараде на историческую тему. Види�
мо, готовился он не для них…

Возникает вопрос: для кого? Скорее
всего, для многочисленных гостей из
Москвы и других городов. В течение
двух недель шли репетиции. «Актёры»
— они приехали даже из Москвы — ос�

ваивали свои роли, лошадей приучали
не бояться выстрелов. Если верить ин�
тернет�сообщениям, участникам «ре�
конструкции» заплатили немалые
деньги. А ведь куда проще было устро�
ить реконструкцию не столь отдалён�
ных, а свежих событий прямо перед
кабинетом главы района Александра
Пучкова. Поставить скелеты разру�
шенных ферм, клумбы с чертополо�
хом, заполонившим брошенные поля.
А если пустить мимо окон главы всех
безработных района, то картинка по�
лучится незабываемая. Особенно если
каждый из них скажет всё, что думает о
теперешней власти. Обошлось бы го�
раздо дешевле и смотрелось бы прав�
доподобнее.

А если районную администрацию
больше интересуют кровавые сцены
Гражданской войны с выстрелами и ви�
лами в живот, то ведь сюжетов можно
найти сколько угодно даже в ходе ку�
лацкого бунта. И животы вспарывали
продотрядовцам, и заталкивали их под
лёд. Нужно ли всё это «реконструиро�
вать» сегодня, почти сто лет спустя?
Причём под благовидной целью «фор�
мирования позитивной социально�
культурной среды и осмысленного пат�
риотизма». Так записано в программе
«реконструкции». Видимо, до неё пат�
риотизм у нас был неосмысленный. Да и
в культурном смысле нас обогатили здо�
рово. Все военные формирования Со�
ветской власти к тому времени (1919 г.)
были одеты в новую форму, которая
предназначалась для царской армии,
но её не успели выдать. Зачем же делать
из красноармейцев каких�то ряженых?

Причём, как всё слаженно получи�
лось. Почти в одно время и «реконст�
рукция» в селе Жигули, и публикации
в местных СМИ о голоде в Поволжье.
С фотографиями и жуткой статисти�
кой. Где там правда, а где ложь — на�
до ещё разбираться. Но клин в созна�
ние людей уже вбили. Ведь в области
немало сторонников Советской влас�
ти. И у них свой взгляд на события
давно минувших лет.

Степан Филатов, который много
лет подряд ездил к родственникам на
Украину, вспоминает, что тема голо�
домора там постоянно подпитывала
ядовитыми соками националистов и
бандеровцев. Видимо, она же подпи�
тывает и самарских «голодоморцев».

— Маскарад с переодеваниями и
стрельбой — это очередная провокация
антисоветчиков. Новая попытка при�
вить нам комплекс вины, — говорит
первый секретарь Самарского обкома
КПРФ Алексей Лескин. — Мне кажет�
ся, что данную чернуху организовали
либо дураки, либо провокаторы. Про�
шедший маскарад — яркое подтверж�
дение низкой политической культуры
местных чиновников, которые делают
все для того, чтобы усилить социальное
напряжение в регионе.

А ведь губернатор Николай Мер�
кушкин постоянно твердит, что всем
жителям Самарской области надо
сплотиться. Но почему же постоянно
и слишком уж смело заявляют о себе
разного рода сносители памятников
советской эпохи, переименователи
улиц и реконструкторы кровавых
страниц нашей истории?

А ведь все они — сторонники губер�
натора…

Александр ПЕТРОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

Самарская область.

Провокация с маскарадом
На стадион села Жигули ворвалась пёстро одетая публика

бандитского вида. На конях и пешим образом. На одних были
мундиры, похоже, заморского происхождения, на других —
одежонка с непонятно какого плеча. На головах кепки с ко!
зырьками и без них. То ли от пленных австрийцев времён Пер!
вой мировой войны дошли до наших дней, то ли от белочехов.
Эта разношёрстная публика окружила крестьянскую семью,
вопила, размахивала саблями и стреляла по сторонам.

О наболевшем

●● Ряженые разбушевались.

Феодосийское «Море» 
снова штормит

Гордость советского 
кораблестроения

Завод «Море» занимается
постройкой малоразмерных
судов. Практически вся его по�
слевоенная деятельность, са�
мые замечательные страницы
его истории, связана со строи�
тельством военных и граждан�
ских кораблей на подводных
крыльях. Сейчас уже трудно
решить, какая продукция,
гражданская или военная,
принесла заводу большую сла�
ву. Наверное, как это часто бы�
вало в СССР, без второй не бы�
ло бы и первой.

В 1946 году в Ленинграде, в
ЦКБ�19, был создан торпед�
ный катер проекта М�123�бис
«Комсомолец». Его производ�
ство было решено развернуть в
Феодосии. В 1940—1950�е го�
ды завод выпустил около 200
катеров этого типа. А в 1956 го�
ду на предприятии разместили
производство эксперимен�
тального торпедного катера на
подводных крыльях, так назы�
ваемый проект 184. В стране
он больше известен как «Раке�
та». Поэтому когда в 1959 году
стали искать место для развёр�
тывания массового производ�
ства скоростных пассажирских
судов на подводных крыльях,
выбор пал на «Море», ведь
опыт подобной работы в Фео�
досии уже был.

Название стало настолько
популярным, что все осталь�
ные модели судов на подвод�
ных крыльях — «Кометы»,
«Метеоры» и т.д., в общем, всё,
что конструировалось, моди�
фицировалось и выпускалось в
СССР вплоть до конца 1980�х,
— пассажиры всё равно назы�
вали «Ракетами». Их полюби�
ли и фотографы: редкая от�
крытка тех лет с видами Эрми�
тажа или Кремля обходилась
без вставшего на крыло тепло�
хода на переднем плане.

После 1991 года завод пы�
тался выживать как раз за счёт
своего «советского» багажа.

Итоги «незалежности»

Однако на протяжении по�
следних 6 лет перспективы фе�
одосийского судостроительно�
го завода «Море» неоднократ�
но менялись. 

Впервые о продаже пред�
приятия в 2006 году заявил тог�
дашний спикер крымского

парламента Борис Дейч, пред�
лагавший «порезать» предпри�
ятие на мелкие стоянки для
яхт.

В августе 2007 года Хозяйст�
венный суд Крыма возбудил
первое дело о банкротстве
«Моря». Однако феодосий�
ский завод оспорил и одержал
победу в Высшем хозяйствен�
ном суде, добившись отмены
вердикта о начале банкротства.

В январе 2008 года Хозяйст�
венный суд Крыма дал старт
второму делу о банкротстве
предприятия. Истцом высту�
пила киевская компания
«Драккар», которой судостро�
ительный завод задолжал око�
ло 0,5 миллиона гривен. Заме�
тим, что компания «Драккар»
имеет непосредственное отно�
шение к одесскому бизнесме�
ну Ивану Фурсину.

В 2011 году Фонд государст�
венного имущества Украины
запланировал продажу госпа�
кетов акций семи предприятий
Крыма. Среди них опять ока�
залось «Море». Тогда же крым�
ский парламент снова вдохно�
вился идеей превращения по�
луострова в центр яхтенного
туризма. В Феодосии яхтенные
марины решили обустроить
как раз на базе Феодосийской
судостроительной компании,
после того как предприятие
выполнило контракт по по�
стройке малых десантных ко�
раблей на воздушной подушке
типа «Зубр» для военно�мор�
ского флота Китая.

Снова в России

Госсовет Республики Крым
признал судостроительную
компанию «Море» собствен�
ностью республики. Однако не
прошло и года с момента вхож�
дения Крыма в состав России,
как под видом оказания помо�
щи в интеграции с материко�
вой промышленностью феодо�
сийским уникальным заводом
решило завладеть ООО «Кафа�
Порт», являющееся дочерним
предприятием частной фирмы
ОАО «Ленинградский судо�
строительный завод «Пелла».

Это�то решение и заставило
собраться рабочих завода «Мо�
ре» для обсуждения дальней�
шей судьбы предприятия. 

Выступавшие на собрании
представители трудового кол�
лектива завода однозначно вы�
сказались за сохранение дее�

способности государственного
унитарного предприятия Рес�
публики Крым «Судострои�
тельный завод «Море». Они
выразили протест против пе�
редачи имущества, закреплён�
ного за заводом на правах хо�
зяйственного ведения, в дове�
рительное управление пред�
приятию ОАО «Ленинград�
ский судостроительный завод
«Пелла», считая, что эти дей�
ствия в дальнейшем могут
привести к безвозмездному от�
чуждению государственного
имущества Республики Крым
в пользу частного лица.

Выступления первого замес�
тителя министра промышлен�
ной политики Крыма К.В. Ра�
вича, главы муниципального
образования С.Н. Гевчук и гла�
вы администрации города Д.С.
Щепеткова были направлены
на то, чтобы убедить трудовой
коллектив в том, что план ме�
роприятия («дорожная карта»)
интеграции судостроительного
завода «Море» в интегриро�
ванную структуру ОАО «Ле�
нинградский судостроитель�
ный завод «Пелла» — это толь�
ко намерения. Но такая пози�
ция не получила поддержки у
присутствовавших на собра�
нии рабочих (а их было более
400 человек!). Выступления
чиновников прерывались про�
тестными криками с места.

Зато с явной заинтересо�
ванностью было воспринято
сообщение О.А. Соломахина
о том, что по требованию чле�
нов КПРФ А.В. Пересиченко
и В.И. Лымарева, работаю�
щих на этом заводе, респуб�
ликанский комитет КПРФ
обратился к депутатам Госу�
дарственной думы от Ком�
партии Российской Федера�
ции с просьбой о поддержке
требований трудового кол�
лектива. А информация о
том, что уже 25 февраля 2015
года было направлено депу�
татское обращение к предсе�
дателю правительства РФ
Д.А. Медведеву с ходатайст�
вом об отмене «дорожной
карты», была встречена апло�
дисментами и возгласами
поддержки. 

Завершилось собрание тру�
дового коллектива завода «Мо�
ре» принятием обращения к
президенту Российской Феде�
рации В.В. Путину с просьбой
не допустить приватизации за�
вода «Море». Подписи под
этим обращением поставили
все члены трудового коллекти�
ва завода «Море», участвовав�
шие в этом собрании.

Владимир ОСАУЛЕНКО.
Первый секретарь 

Феодосийского горкома
КПРФ, депутат городского 

Совета.

2 марта в большом актовом зале государ!
ственного унитарного предприятия Респуб!
лики Крым «Судостроительный завод «Море»
по инициативе первичной профсоюзной орга!
низации завода состоялось собрание трудо!
вого коллектива. На него пригласили первого
секретаря Крымского рескома КПРФ О.А. Со!
ломахина и автора этих строк.

Цены кусаются

ПО ДАННЫМ РОССТАТА,
инфляция в январе до�

стигла 3,9%, по состоянию на
24 февраля цены поднялись на
5,8%. В том числе капуста по�
дорожала на 48,9%, огурцы —
на 40,2%, морковь — на 36,3%,
сахар — на 19,9%, рис — на
19,3%, рыба — на 14,6%. Для
сравнения: официальный про�
гноз минэкономразвития по
инфляции на весь 2015 год со�
ставляет 7,5%.

А вот на сайте «Цено�
мер.ру», где подсчитывают
стоимость продуктовой корзи�
ны в соответствии с законом,
принятом в 2012 году, резуль�
тат получается другой. В
Москве подсчёт ведётся по це�
нам в наиболее популярных
торговых сетях. За последние
три месяца стоимость продук�
товой корзины в «Пятёрочке»,
которая объявила, что «замо�
розила» цены на социально
значимые продукты, выросла
на 20,1% и составила в феврале
6513 рублей. В сети «Перекрёс�
ток» она выросла на 21,3%, до
7912 рублей. В сети «Ашан» —
на 27,8%, до 8017 рублей. 

А у чиновников 
инфляции нет

УРАЛЬСКИЕ ЖУРНАЛИС�
ТЫ поинтересовались рас�

ценками в закрытых столовых
для чиновников. Правда, для
этого им пришлось действо�
вать, как шпионам, тайком
фотографируя меню.

Наиболее дорогая из чинов�
ничьих столовых оказалась в
администрации Екатеринбур�
га. Самые дорогие блюда в ней
— салат «Царский» с копчёной
грудкой и омлетом стоит 52
рубля, овощной суп со смета�
ной — 51 рубль, филе горбуши
«Купчиха на перине» — 74,8
рубля. Средний чек за обед —
159 рублей.

В резиденции полпреда пре�
зидента на Урале Игоря Хол�
манских салат «Славянский» с
копчёной курицей и орехами
стоит 45 рублей, гороховый
суп с курицей — 60 рублей. Са�
мое дорогое блюдо — свинина
«Гусарская баллада» — 85 руб�
лей за 100 г. Полноценный
обед здесь обошёлся журнали�
стам в 158 рублей.

В столовой резиденции гу�
бернатора обед, состоящий из
салата с капустой, супа�пюре
из брокколи с гренками, мяс�
ного биточка с макаронами,
блинчиков и чая, стоит 121
рубль. Самые дорогие блюда
здесь — салат «Лёгкий мяс�
ной» (38 рублей), домашняя
солянка со сметаной (43,2 руб�
ля), курочка в чесночно�ли�
монной корочке (40 рублей за
100 г), бифштекс по�англий�
ски (85 рублей). 

Самая дешёвая столовая — в
здании областного правитель�
ства. Здесь цена салатов варьи�
руется от 12,9 до 37 рублей,
первых блюд — от 4,4 до 12,2
рубля, паровые биточки из го�
вядины стоят 33 рубля.

Грабители 
соревнуются

ЧИНОВНИКИ начали
между собой соревнова�

ние: как сильнее ограбить
пенсионеров. Закопёрщика�
ми, как водится, снова высту�
пило руководство минфина и
минэкономразвития, предло�
жившее со следующего года
поднять пенсионный возраст
для мужчин и женщин до 63
лет и прекратить выплачивать
пенсии работающим пенсио�
нерам. Теперь к ним присое�
динился и министр труда
Максим Топилин. Он сооб�
щил, что обещанной в 2015
году дополнительной индек�
сации пенсий не будет.

Нет худа 
без добра

РЕЗКОЕ СНИЖЕНИЕ про�
даж легковых автомобилей

в прошлом году (на 10,3%)
плюс существенное подорожа�
ние бензина (на 8%) при сни�
жении мировых цен на нефть
привели к улучшению ситуа�
ции с движением на москов�
ских улицах. По данным уп�
равления ГИБДД МВД Рос�
сии, количество дорожно�
транспортных происшествий в
столице в 2014 году снизилось
на 9% по сравнению с 2013 го�
дом. В январе нынешнего года
произошло 35 тысяч ДТП по
сравнению с 41 тысячей в ян�
варе 2013�го.

Владимир ДЕКТЕРЁВ.
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Таможня 
даёт добро

ОБЪЁМ импорта потреби�
тельских товаров в Шанхай�

ской зоне свободной торговли до�
стиг в 2014 году 114,26 млрд. 
юаней, что на 21,4% больше, чем
в предыдущем году. Шанхайская
таможня полностью поддержи�
вает системную инновацию зоны
свободной торговли, поощряет
импорт автомобилей, медицин�
ских препаратов, детского пита�
ния и предметов культуры и ис�
кусства, а также других товаров
народного потребления, содейст�
вует увеличению объёма импорта
потребительских товаров.

Приняты меры для повышения
эффективности таможенного
оформления импортных автомо�
билей, поддерживается исполь�
зование порта зоны свободной
торговли Яньшань, реализуется
расширение пропускной способ�
ности порта. В то же время лиди�
рующие предприятия Шанхай�
ской таможни создают специаль�
ный склад для хранения предме�
тов культуры и искусства, иници�
ируют мероприятия по демонст�
рации предметов культуры, что
существенно снижает для компа�
ний расходы на эксплуатацию.

Кроме того, Шанхайская та�
можня активно поддерживает
импорт оборудования для игр 
и развлечений. На территории 
аэропорта Пудун намечено по�
строить большой склад, будут
осуществляться импорт и экс�
порт товаров игровой и развлека�
тельной промышленности, сбор�
ка и логистические услуги.

Успех китайских
учёных 

МЕЖДУНАРОДНАЯ коман�
да астрономов в составе ки�

тайских специалистов обнаружи�
ла яркий квазар, расположенный
на расстоянии 12,8 млрд. свето�
вых лет от Земли. Он находится в
чёрной дыре, масса которой в 12
млрд. раз превосходит массу
Солнца. Это самый яркий квазар
в крупнейшей чёрной дыре, изве�
стной к настоящему времени. 

Следует отметить, что объект
был открыт при помощи Лицзян�
ского телескопа (провинция
Юньнань) с диаметром зеркала
2,4 метра. Представитель науч�
но�исследовательской группы
профессор Института физики
Пекинского университета У Сю�
эбинь заявил, что обнаружение
этого особенного небесного тела
поможет узнать и понять многие
неизвестные сведения о ранней
Вселенной. 

Профессор Пекинского универ�
ситета Фань Сяохуэй отметил:
«Обнаружение этого яркого кваза�
ра поддержало мнение о том, что
чёрная дыра в ранней Вселенной
увеличивается быстрее, чем галак�
тика, а также предоставило осо�
бую лабораторию для будущего
изучения формирования и измене�
ния чёрных дыр и звёздных систем
в ранней Вселенной».

Национальная 
сокровищница

ВКИТАЕ в нынешнем году от�
мечается 90�я годовщина со�

здания Государственного музея
императорского дворца «Гугун» в
Пекине, большинство экспонатов
которого являются национальны�
ми сокровищами. Руководитель
музея Шань Цзисян сообщил,
что в связи с этим экспозиция му�
зея достигнет своего максимума
по количеству представленных
артефактов, богатству содержа�
ния и красочности оформления. В
течение года планируется провес�
ти 18 выставок, на которых будет
представлено 520 комплектов
ценнейших культурных реликвий,
из них 80% выставят впервые. 

Экспозиционная площадь «Гу�
гуна» будет увеличена примерно
на 65 процентов. Здесь впервые
откроются ночные павильоны,
которые станут работать в тесто�
вом режиме. Появятся две «куль�
турные улицы «Гугуна», где мож�
но будет купить книги о Запрет�
ном дворце и произведения куль�
туры и искусства. Площадь 
Шэньумэнь по вечерам намечено
открыть для посещений. Цифро�
вой выставочный зал «Дуань�
мэнь» будет работать и по ночам,
посетители его смогут в цифро�
вом формате побродить по За�
претному городу. 

(«Жэньминь жибао» он�лайн»).
Фото с сайтов vmirek.com,

quasar.by и visitchina.ru

Прибалтийский блеф

Латинская Америка

Пульс планеты

Вести с Украины

Новый хомут на шее евроинтеграторов

ЕДИНСТВЕННЫЕ, кто на самом деле
может не скрывать глубокого удовлетво�
рения, так это жёлто�пушистые «хунтя�

та» в голубеньких подштанниках, довольно
крякающие по поводу новых прибылей. Сна�
чала они очень хорошо поживились за счёт па�
дения национальной валюты до 37 гривен за
«бакс», потом за счёт её подъёма до 26 гривен
за зелёный фантик. Теперь ждут от главы Нац�
банка Украины (НБУ) сигнала к новому обва�
лу и радостно потирают потные ладошки в
предвкушении «распила» вожделенного тран�
ша. Народ же останется при своих долгах и за�
облачных ценах на всё и вся…

Совет директоров Международного валют�
ного фонда принял решение о выделении Ук�
раине первого транша из новой программы со�
трудничества, рассчитанной на четыре года с
общим объёмом кредитования 17,5 миллиарда
долларов. Но сколько денег ни дай правитель�
ству, они не помогут экономике страны, более
того — их могут попросту разворовать, уверен
лидер Компартии Украины Пётр Симоненко.

По его словам, и нынешний премьер, и ми�
нистр финансов неоднократно заявляли, что
кредит МВФ будет использован исключитель�
но для того, чтобы заплатить по предыдущим
долгам и пополнить золотовалютные резервы
(ЗВР) Нацбанка. На социальные нужды сред�
ства МВФ использоваться не будут. На креди�
тование реального сектора экономики — тоже.

«КПУ в очередной раз заявляет: средства
МВФ не попадут в экономику страны и не
пойдут на её развитие. Правительство и Нац�
банк планируют направить эти ресурсы на по�
гашение долгов, сделанных всеми режимами
за годы независимости, и на помощь коммер�
ческим банкам олигархов. За этот «праздник
жизни» банкиров в очередной раз будут рас�
плачиваться простые граждане. После получе�
ния кредита каждый украинец обеднеет на 10
тысяч гривен. Столько придётся заплатить за
новые долги правительства каждому гражда�
нину страны», — напомнил Симоненко.

При этом он отметил, что до сих пор укра�
инские власти так и не нашли времени для то�
го, чтобы национализировать собственность,
украденную у народа предыдущим руководст�
вом страны и приближенными к нему олигар�

хами. Золотовалютные же резервы в течение
года тратились исключительно на обеспечение
банков валютой с целью её последующего вы�
вода за рубеж. В результате ЗВР Украины сни�
зились за 14 месяцев (с 1 января 2014 года по 
1 марта 2015�го) почти в 4 раза (с 20,4 млрд. до
5,6 млрд. долларов).

Симоненко обратил внимание на то, что по
преступным схемам на протяжении прошлого
и первых месяцев нынешнего года из страны
было выведено как раз 17,6 миллиарда долла�
ров США.

Таким образом, сумма выведенных в офшо�
ры из Украины денег практически совпадает с
тем размером кредита, который правительство
Арсения Яценюка хочет получить у МВФ (17,5
миллиарда долларов. — Ред.), что наводит на
мысли о том, что и судьба нового кредита мо�
жет оказаться схожей с выведенными с Украи�
ны деньгами.

«Ради кредита МВФ правительство ограби�
ло пенсионеров, повысило тарифы на услуги
ЖКХ, подняло цену на газ для населения, а
банкиры и олигархи в это же время продолжа�
ли спокойно выводить деньги из страны!» —
подытожил Симоненко.

БУКВАЛЬНО каждый день приходят со�
общения о загадочных самоубийствах
бывших высокопоставленных чиновни�

ков, близких к Виктору Януковичу. Не стало
экс�губернатора Запорожской области Алек�
сандра Пеклушенко. Перед этим в той же обла�
сти «добровольно» ушли из жизни мэр и замес�
титель начальника милиции в Мелитополе.

Уже после инцидента в Запорожье стало из�
вестно о том, что сотрудник прокуратуры Ма�
линовского района Одессы, который рассле�
довал дело о пожаре в Доме профсоюзов, вы�
прыгнул с 9�го этажа...

Продолжаются нападки на членов Комму�
нистической партии Украины, подтверждаю�
щие, что нынешняя власть заранее устраняет
потенциальных и реальных политических
конкурентов на выборах. Используются лю�
бые возможности, чтобы разобраться с поли�
тическими противниками.

Далеко не единичны случаи похищений
членов партии и активистов в Донецкой и Лу�

ганской областях. Факты пыток и издева�
тельств подтверждены документально, фами�
лии исполнителей и заказчиков известны, есть
соответствующие заключения медэкспертиз.

В той же Донецкой области был похищен
депутат Константиновского горсовета комму�
нист Константин Бескоровайный. Как сооб�
щил адвокат Николай Мягков, СБУ обвинила
депутата в поистине абсурдном преступлении
— попытке отравления цианистым калием во�
ды в родном городе. А теперь судьба Констан�
тина Бескоровайного неизвестна.

«Родные переживают, что его уже нет в жи�
вых. А адвокаты надеются, что его держат в ка�
ком�нибудь подвале, чтобы обменять в ДНР
на украинских военнопленных, как теперь
принято поступать с теми, кого обвиняют в
«сепаратизме». Но было уже несколько обме�
нов, а имени Константина Бескоровайного в
списках нет», — констатировал Мягков.

Мы сообщали о незаконном аресте депута�
та�коммуниста Верховной Рады 6—7�го созы�
вов Сергея Гордиенко. Через два дня, 12 марта
в 16.30, Гордиенко был освобождён под залог.

Но саму процедуру освобождения под залог
Гордиенко Печерским районным судом мож�
но расценивать как давление на отдельных
членов КПУ и партию в целом. Об этом сооб�
щил Пётр Симоненко: «Сергея Гордиенко, чьё
дело было сфабриковано и который до сих пор
пребывает под стражей, должны были выпус�
тить под залог ещё 11 марта. Были выполнены
все требования суда, ЦК КПУ и наши полити�
ческие коллеги собрали необходимую сумму
залога, которую перечислили на казначейский
счёт Печерского районного суда. Суд не удосу�
жился проверить документы и, грубо нарушая
закон, оставил под стражей Гордиенко…»

«На следующий день, 12 марта, отсутствовал
бухгалтер суда, не было возможности подтвер�
дить поступления суммы залога. По состоянию
на 13.00, по непонятным причинам не было
председателя суда Светланы Смык, которая
должна подписать соответствующий документ
для СИЗО. Поведение служителей Фемиды
грубо нарушает закон. Вторые сутки незаконно
удерживается человек, — отметил Симоненко.
— В данном случае это психологическое и фи�
зическое давление, это попытка запугать пред�
ставителей нашей политической силы».

ЕЩЁ один совершенно беспрецедентный
случай попытки расправы над членом
КПУ имел место 12 марта в центре Луц�

ка, возле кинотеатра «Проминь», где на глазах
жены был похищен второй секретарь Волын�
ского обкома КПУ Александр Кононович. Во�
оружённые бандиты напали на коммуниста,
повалили на землю и стали избивать. Свои
действия экстремисты сопровождали угроза�

ми вывезти Александра Кононовича в лес и
убить. В конце концов избитого увезли в неиз�
вестном направлении.

Через некоторое время с телефона Алексан�
дра Кононовича на телефон его брата Михаи�
ла Кононовича — первого секретаря ЦК
ЛКСМУ — пришло смс�сообщение, в котором
говорилось, что тот находится в СБУ. Позже
выяснилось, что перед тем, как Кононовича
завели внутрь здания СБУ, его вновь избили.
Только благодаря своевременному вмешатель�
ству общественности и активным действиям
удалось избежать расправы над коммунистом.
По его свидетельству, организатором нападе�
ния на него является депутат Луцкого город�
ского совета и бывший председатель «Правого
сектора» Волыни Павел Данильчук, а испол�
нителем — активист местной «Самообороны»
Сергей Мерчук.

Ранее члены луцкой «Самообороны», а так�
же ряд депутатов и журналистов организовали
сбор подписей под коллективным доносом в
СБУ на волынских коммунистов Александра и
Михаила Кононовичей.

Поводом для требования их ареста стала бла�
готворительная деятельность коммунистов, ко�
торые собирают и отправляют гуманитарную
помощь для мирных жителей Донбасса.

Компартия Украины рассматривает похи�
щение Александра Кононовича как очеред�
ную попытку запугивания и давления на ком�
мунистов, которые открыто выступают против
войны, требуют прекратить братоубийство в
Донбассе и социальный геноцид народа Укра�
ины, осуществляемый правящей профашист�
ской хунтой.

ПЕРЕД отбытием в Берлин «на свида�
ние» с канцлером Германии Меркель
президент Украины Пётр Порошенко

внёс на рассмотрение Верховной Рады проект
постановления о зоне действия закона об осо�
бом статусе ряда районов Донбасса. Ожидает�
ся, что парламент может провести голосование
по документу 17 или 18 марта.

Украинский Совет национальной безопасно�
сти и обороны (СНБО) определил зону дейст�
вия закона. Как сообщил первый заместитель
секретаря СНБО Михаил Коваль, граница
пройдёт по линии, определённой минскими
договорённостями от 19 сентября 2014 года (!).

При этом Киев не обсуждал закон об особом
статусе Донбасса с представителями ДНР, за�
явил заместитель главы Народного совета
ДНР Денис Пушилин. «Проект документа к
нам пока не поступал, хотя он должен быть об�
суждён, как минимум, в формате рабочих под�
групп контактной группы», — отметил он.

Пока киевская хунта пытается усмирить не�
покорный Донбасс, русины Закарпатья в свою

очередь потребовали от Украины признания
автономии своего края. Такое решение — до�
биваться от Украины признания своей нацио�
нальности и автономии путём диалога с Кие�
вом — принял съезд организаций русинов За�
карпатья. В принятом документе отмечается,
что на данный момент задачей Координаци�
онного совета является «налаживание и акти�
визация диалога с киевскими властями для ре�
шения вопроса о возможности признания ито�
гов референдумов, которые проходили в 1991
году в Закарпатье».

УЧАСТИВШИЕСЯ провокации на ли�
нии противостояния на юго�востоке
свидетельствуют, что Киев устал от «ти�

шины».
Местом главной атаки на соответствующий

«режим перемирия» со стороны украинских
военных 15 марта стал Южный фронт, где по�
зиции сил ополчения у посёлка Широкино
вновь были обстреляны из танков.

В шестом часу утра из Мариуполя в сторону
Широкина выдвинулась колонна танков укра�
инской армии. Колонна насчитывала больше
десятка машин. На некоторых из них была
символика ДНР.

«Операция» с самого начала носила прово�
кационный характер. Танки двинулись к вос�
точному выезду из Мариуполя пораньше, что�
бы не привлекать к себе излишнего внимания.
Использование отличительных знаков про�
тивника — известный провокационный при�
ём, применяющийся очень часто для срыва ка�
ких�либо достигнутых ранее договорённостей,
чтобы всю вину переложить на противополож�
ную сторону.

Затем, выдвинувшись к Широкину, танки
открыли огонь по ополченцам.

В тот же день неонацисты обстреливали по�
зиции ополчения, осуществив попытки про�
рыва со стороны Магдалиновки.

Несколько дней подряд каратели продолжа�
ли уничтожать инфраструктуру Донбасса. В
последнее время они более 50 раз в сутки нару�
шили режим прекращения огня в регионе. За
минувшие сутки зафиксировано 55 наруше�
ний, в основном силовиками использовались
миномёты калибром 82 и 120 миллиметров.
При этом каратели ведут уже не беспокоящий,
а скоординированный по целям, месту и вре�
мени прицельный огонь по позициям опол�
ченцев и населённым пунктам с использова�
нием тяжёлых систем калибром 120, 122 и 152
миллиметра.

Основная часть нарушений была зафикси�
рована вдоль северных окраин города До�
нецка. Количество нарушений продолжает
расти...

В.М.Т.

На Украине случилась радость большая. Новых долгов прибыло
несметное количество. Воодушевлённое население готово отмечать
ещё один праздник — «11 марта, День национального транша». В этот
день шкуродёры из всемирной живодёрни — Федеральной резерв&
ной системы США, выдающие себя за великих благодетелей и спаси&
телей Украины, выделили её народу новую удавку в виде почти 
4 миллиардов долларов. То, что этот день получения транша вскоре
обернётся днём великого транса, — об этом украинцы пока не заду&
мываются. Как дети, радуются они новой игрушке…

●● БРЮССЕЛЬ. В бельгийской сто�
лице состоялся марш против террориз�
ма, за мир, терпимость и свободу слова.
Колонну возглавили лидеры религиоз�
ных общин и активисты правозащитных
организаций. Главный лозунг акции —
«Вместе в мире, свободе и уважении».
Примечательно, что относительно чис�
ленности своего населения Бельгия  —
страна�рекордсмен среди всех европей�
ских государств по числу добровольцев,
уехавших сражаться на стороне ради�
кальных групп в Сирии и Ираке. 

●● БЕРЛИН. Сотни демонстрантов со�
брались в немецкой столице напротив
здания минфина. Участники акции выра�
жали солидарность  с Грецией и критико�
вали политику Германии и международ�
ных кредиторов в отношении этой стра�
ны. Между тем министр финансов ФРГ
Вольфганг Шойбле настаивает: пробле�
мы Афин возникли из�за многолетней
жизни не по средствам, и им не в чем об�
винять ни Берлин, ни Брюссель. По дан�
ным соцопросов, 52% немцев хотели бы,
чтобы Греция покинула еврозону. 

●● РЕЙКЬЯВИК. Исландия отказа�
лась от идеи вступления в Евросоюз, не
намерена возобновлять переговоры по
данному вопросу и призывает ЕС исхо�
дить из этого факта. Как показывают
опросы общественного мнения, боль�
шинство исландцев выступают против
евроинтеграции, которая, по мнению
экспертов, нанесёт сильнейший удар по
рыболовецкой отрасли страны и её фер�
мерским хозяйствам. Исландия подала
заявку на присоединение к ЕС в 2009 го�
ду после того, как оказалась в тяжелей�

шем экономическом положении. Тогда
правительство рассчитывало таким об�
разом стабилизировать экономику и
предотвратить новые кризисы.

●● ЛАХОР. 14 человек погибли и 80 по�
лучили ранения в результате взрывов
около двух церквей (католической и про�
тестантской) в христианском районе это�
го пакистанского города. Ответствен�
ность за теракты взяла на себя группи�
ровка «Техрик�э�Талибан Пакистан�
Джамаат ул�Ахрар». После взрывов про�
тестные акции христиан, требовавших

отставки премьера Пакистана Наваза
Шарифа и его брата Шахбаза Шарифа,
главного министра штата Пенджаб, про�
шли в Лахоре, Карачи и Пешаваре.

●● ВИЛЬНЮС. Государственный
совет обороны Литвы высказался за
возвращение на пять лет всеобщей во�
инской повинности, отменённой в
2008 году. С 2009�го армия прибал�
тийского государства является полно�
стью профессиональной. По мнению
литовского президента Дали Грибаус�
кайте, необходимо укрепить оборон�

ный потенциал страны. В декабре
2014 года Россия провела в Калинин�
градской области, граничащей с Лит�
вой, военные учения, вызвавшие оза�
боченность Вильнюса. Всеобщую во�
инскую повинность в республике вос�
становят уже осенью. За пять лет
предполагается подготовить около 16
тысяч будущих резервистов. Эти пла�
ны должен утвердить парламент. 

(По сообщениям информагентств
подготовила Елена МОРОЗОВА).

Уже в следующем
месяце в Казахстане
пройдут президент&
ские выборы. Указ об
этом подписал глава
республики Нурсултан
Назарбаев. Он же ста&
нет фактически един&
ственным кандидатом:
остальные претенден&
ты играют в этом поли&
тическом спектакле
роль массовки.

НОВОСТЬ о том, что вы�
бирать президента им
предстоит не в 2016 году,

а в апреле года текущего, для
жителей страны стала по�насто�
ящему неожиданной. Операция
по переносу даты голосования
была проведена стремительно и,
как говорится, без сучка и задо�
ринки. 14 февраля с обращени�
ем к народу о необходимости
досрочных выборов выступила
Ассамблея народа Казахстана, а
меньше чем через неделю ини�
циативу поддержали обе палаты
парламента. 

Обо всём этом «Правда» рас�
сказала в статье «Шоу с извест�
ным финалом» (№ 20 от 27 фев�
раля — 2 марта). Тогда же мы
предположили, что «просьбы»
Ассамблеи и парламента явля�
ются обычным ритуалом, час�
тью общего сценария, и препят�
ствий идея досрочных выборов
на своём пути не встретит. Так и

вышло. Конституционный со�
вет Казахстана объявил, что
президент «имеет исключитель�
ное право единолично назна�
чать внеочередные выборы», а
Основной закон не предусмат�
ривает каких�либо условий и ог�
раничений при принятии им
данного решения.

После этого все ждали одного
— выступления самого Назарба�
ева. Тянуть с решением он не
стал. На следующий день после
вердикта Конституционного со�
вета глава страны подписал указ
о назначении досрочных выбо�
ров президента на 26 апреля. В
обращении, транслировавшем�
ся республиканскими телекана�
лами, он объяснил свой шаг
важностью неукоснительного
соблюдения Конституции. А
поскольку последняя запрещает
проведение парламентских и
президентских выборов в один
год, Назарбаев, по его словам,
вынужден подчиниться требо�
ваниям законодательства. Кро�
ме того, президент подчеркнул,
что досрочные выборы должны
сплотить страну перед лицом
будущих испытаний. «Для Ка�
захстана выборы всегда были

высшим механизмом укрепле�
ния единства и согласия в обще�
стве», — заявил он.

Вольно или невольно Нур�
султан Назарбаев выдал истин�
ную причину досрочных выбо�
ров — укрепление вертикали
власти, причём укрепление,
подразумевающее полное очи�
щение политического поля от
оппозиционных сил. А чтобы
придать этому процессу хоть
сколько�нибудь благопристой�
ный вид, власть прибегает к ста�
рому как мир средству — апел�
ляции к «мнению народа». Вы�
ступая на торжественном собра�
нии, посвящённом Междуна�
родному женскому дню, Назар�
баев вдруг признался, что его ча�
сто посещают мысли об уходе на
покой. «Мои личные планы бы�
ли совсем другими, честно гово�
ря, — заявил он. — Я уже нема�
ло лет руководил Казахстаном,
стою у истоков его независимо�
сти. Может быть, пора менять
декорации, как в театре гово�
рят». Впрочем, продолжил пре�
зидент, пойти на этот шаг ему не
дают забота о стране и просьбы
сограждан. Каждый день, по
словам Назарбаева, к нему при�

ходят тысячи писем «от людей,
которые поддерживают меня,
просят выдвинуть свою канди�
датуру». Якобы именно это
«всеобщее желание» и вынудило
его ответить согласием.

Те самые декорации, которые,
если верить Назарбаеву, он вроде
бы намеревается сменить, оста�
ются незыблемыми. Более того,
предстоящие выборы обещают
побить рекорд по безальтерна�
тивности. Среди выдвинувших
свои кандидатуры есть безработ�
ный, пенсионер, инженер�стро�
итель, водитель — и ни одного
более или менее известного по�
литического либо общественно�
го деятеля. Участие этих людей —
всего лишь демократическая
ширма, призванная скрыть тот
факт, что единственная интрига
предстоящего голосования — это
процент голосов, который набе�
рёт Нурсултан Назарбаев. Точ�
нее, обновит ли он рекорд 2011
года — 95,5%. Других интриг ны�
нешняя политическая система
Казахстана не предусматривает.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Бишкек.

Сальвадорцы
против «Монсанто»

П РОТЕСТ активистов
социальных движений
и экологических орга�

низаций, в частности, Движе�
ния жертв изменения климата,
основан на научных доказа�
тельствах, подтверждающих
опасные последствия таких
методов сельского хозяйства,
которые пропагандирует, забо�
тясь лишь о своих высоких до�
ходах, «Монсанто». Наносится
вред здоровью и самой жизни
миллионов людей в десятках
стран, попавших под влияние
американской транснацио�
нальной корпорации.

Как утверждают сальвадор�
ские общественники и агра�
рии, сельское хозяйство су�
ществует многие века и оно
вполне может обходиться без
трансгенных семян и химика�
тов, медленно убивающих
людей и почву. И чтобы убе�
речь их от этой опасности,
следует вспомнить старые и
искать новые безопасные

способы обработки земли и
выращивания продовольст�
венных культур.

Корпорация «Монсанто»,
как известно, стремится моно�
полизировать международный
рынок семян и обеспечить по�
стоянную зависимость от сво�
ей продукции всех партнёров и
клиентов. Цель компании —
привлекать новых потребите�
лей, чтобы многократно при�
умножать свои прибыли. Здо�
ровье и будущее партнёров и
их потребителей «Монсанто»,
по большому счёту, интересует
меньше всего.

По данным сальвадорского
исследователя Альфредо Ка�
риаса из организации «Эколо�
гический союз Сальвадора»,
корпорация «Монсанто» ещё
в июле 2008 года приобрела
региональную компанию «Се�
мена Кристиани Буркард»,
принадлежавшую бывшему
президенту Сальвадора Альф�
редо Кристиани.

С этим приобретением
крупнейшая в мире амери�
канская компания, произво�
дящая семена различных
сельхозкультур, контролирует
ныне 70% рынка Сальвадора
и большой процент централь�
ноамериканского рынка. А
это, считает специалист, под�
вергает риску продовольст�
венный суверенитет и его
страны, и всего региона.

Есть над чем задуматься и
российским генералам аграр�
ной отрасли, которые, как из�
вестно, уже не раз склоня�
лись к развитию связей и со�
трудничества с печально зна�
менитой и даже зловещей
корпорацией «Монсанто». Уж
лучше учиться на чужих
ошибках, чем на своих собст�
венных.

Александр МОИСЕЕВ.
(Корр. «Правды»).

г. Гавана.
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Декорации остаются
без изменений

Ностальгия по диктатуре
В 2018 ГОДУ в Литве будут отмечать сто

лет со дня восстановления государст�
венности. Президент Даля Грибаус�

кайте выразила уверенность, что к этой дате
в Вильнюсе будет воздвигнут памятник пер�
вому президенту Литвы Антанасу Сметоне.
Кто такой А. Сметона и почему через 100 лет
о нём опять заговорили?

Первый раз президентом Литвы он стал в
1919 году, однако уже вскоре и он, и его пар�
тия таутининков (народников) потеряли ав�
торитет и практически исчезли с политичес�
кой арены. К власти он вернулся в конце
1926 года, когда группа националистически
настроенных офицеров организовала воен�
ный переворот, в результате которого в стра�
не был установлен, по сути, диктаторский ре�
жим. И был Сметона президентом более 13
лет, до июля 1940 года, когда народ Литвы в
корне изменил свою судьбу и республика до�
бровольно вошла в состав Советского Союза.

Свою деятельность на президентском по�
сту Сметона начал с расстрела четырёх ком�
мунаров — Каролиса Пожелы, Казиса Гед�
риса, Юозаса Грейфенбергериса, Раполаса
Чарнаса. Их ложно обвинили в подготовке

коммунистического переворота. Все партии
были запрещены. Вместо парламентской
демократии в Литве утвердилась персональ�
ная диктатура — режим вождя�президента,
исключавший какие�либо выборы, рефе�
рендумы, многопартийность, свободу слова.
Сейм избирали подобранные властью вы�
борщики. Уже вскоре после прихода к влас�
ти А. Сметона на съезде своей партии за�
явил, что будет брать пример с итальянского
фашизма. Б. Муссолини был награждён вы�
соким литовским орденом. С Гитлером
близких отношений ему установить не уда�
лось, однако летом 1940 года А. Сметона бе�
жал босиком от народного гнева через по�
граничную речку именно в Германию.

Понятно, что памятник диктатору, захва�
тившему власть путём военного переворота,
не очень вписывается в облик «европейской
демократии», однако нельзя не видеть, что
Литовская Республика всё больше движется
путём предвоенной полуфашистской Лит�
вы. Антанас Сметона в современной Литве
воспринимается как вполне позитивный
исторический персонаж. Он боролся с
«красной чумой», правил «железной рукой»,

удерживая Литву на «европейском пути»
развития.

Всё отчётливее проявляется в республике
курс на постепенное сворачивание демо�
кратии и установление новой президент�
ской диктатуры. Внушается мысль, что ил�
люзию демократии, может, и стоит сохра�
нять, чтобы перед Европой стыдно не было,
но в том, что касается свободы слова и при�
нятия стратегических решений, никакому
гласу народа не место. Всё должны опреде�
лять идеологическая монополия и «сильная
рука». То и другое в Литве уже есть — и офи�
циальная безальтернативная пропаганда, и
президент Даля Грибаускайте с её своеобраз�
ным стилем управления: интригами, скло�
ками, публичными разносами, оскорблени�
ями. Осталось только дождаться, когда оче�
редная группа «патриотических» офицеров
в союзе с политиками соответствующего
толка разгонит сейм и установит президент�
скую диктатуру официально.

Владас БИКУЛИЧЮС.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Вильнюс.

Общественные организации Сальвадора выступили категориче&
ски против распространения в аграрном секторе страны использо&
вания химикатов и трансгенных технологий, за которым, уверены
они, стоит крупнейшая американская компания «Монсанто». 

ВВВВ    ффффооооккккууууссссееее    ————    ЦЦЦЦееееннннттттррррааааллллььььннннааааяяяя    ААААззззиииияяяя
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Российской Федерации

БЫЛО ПРЕДСТАВЛЕНО 14 направ�
лений народных промыслов — ху�
дожественная роспись и резьба по

дереву, резьба по кости, лаковая миниа�
тюра, кружевоплетение, вышивка, худо�
жественный хрусталь и многое другое. В
преддверии праздника 8 Марта каждый
мог выбрать подарок по душе и по мате�
риальным возможностям: жостовские
подносы, елецкое кружево, оренбургские
пуховые платки, удмуртские валенки,
филимоновская игрушка, гжельский
фарфор, ярославская майолика…

Для детишек особая радость — можно
принять участие в различных мастер�
классах на любой вкус: изготовление ро�
мановской игрушки, славянской куклы,
изделий из бересты, забавных предметов
из лыка, резьба по дереву и плетение на
дощечках.

Когда неспешно прогуливаешься по
павильону, представленное здесь разно�
образие промыслов производит впечатле�

ние великолепия, создаёт иллюзию их
процветания. Однако на деле отрасль на�
ходится далеко не в лучшем состоянии.

Уже не один год мастера бьют тревогу:
продолжается процесс «умирания» когда�
то процветавших промыслов, сокраща�
ются объёмы производства, закрываются
предприятия. Численность мастеров и ху�
дожников уменьшается: молодые специа�
листы не приходят, ведь больших денег в
сфере народных промыслов не зарабо�
тать, так что уникальный опыт заслужен�
ных мастеров остаётся невостребован�
ным, практически нет преемственности
поколений, прилавки заполоняет ширпо�
треб. И это лишь часть проблем, которые
грозят погубить наше культурное достоя�
ние, гордость России. Но мастера, рабо�
тающие в сфере народных промыслов,
стремятся по мере сил предотвратить по�
добный вариант развития событий.

— Мы стараемся создавать для молодё�
жи комфортные условия, чтобы она шла

работать к нам, — рассказывает Марина
Иванова, художник ЗАО «Хохломская
роспись». — У нас, в столице хохломы, в
городе Семёнове Нижегородской области,
есть профессионально�технический ли�
цей, студенты проходят на нашем пред�
приятии практику, кто�то остаётся, кто�то
нет, всё�таки заработки в отрасли народ�
ных художественных промыслов невысо�
кие. Да и город небольшой, а выпускники
рвутся в мегаполисы, но мы, тем не менее,
изыскиваем возможности как�то допол�
нительно стимулировать молодых людей,
чтобы они остались у нас на предприятии.

Есть и другие проблемы. Это, в частно�
сти, распространение подделок «под хох�
лому», которые заполняют наши рынки
сбыта, что, конечно, наносит ощутимый
вред отрасли. Мы, естественно, стараемся
активно бороться с этим злом, но боль�
шое количество изделий всё же произво�
дится кустарным способом, без соблюде�
ния технологии. А продавцы зачастую
выдают эту продукцию за изделия пред�
приятия «Хохломская роспись». Вот мы и
несём убытки.

Прогуливаясь по залам, где размести�
лась весенняя «Ладья», замечаю, что у од�
ного из стендов собралось особенно мно�
го посетителей. Оказывается, это палатка
Гусевского хрустального завода. Люди
удивлены, ведь в ноябре 2011 года пред�

приятие с 250�летней историей было ос�
тановлено, и, казалось, Гусь�Хрустальный
навсегда лишился уникального завода, а
красивейшие изделия из хрусталя, выпус�
кавшиеся там, останутся горькими воспо�
минаниями.

Однако полтора года назад завод возоб�
новил свою деятельность. Увы, говорить о
том, что объёмы производства остались
прежними, не приходится. Если раньше на
заводе действовали автоматизированное,
механизированное и ручное производства,
сейчас осталось только ручное. Числен�
ность работников резко сократилась.

— Ныне на предприятии трудятся 100
человек, до остановки завода работали
360, в советские годы было ещё больше —
около двух тысяч, — рассказывает началь�
ник отдела продаж Любовь Мартьянцева.
— Ручной труд требует огромных трудоза�
трат. Чтобы предприятие нормально рабо�
тало и зарабатывало, все представленные
здесь изделия должны стоить в несколько
раз дороже. Но повышать цены тоже не
можем, иначе нашу продукцию люди про�
сто�напросто не смогут покупать. Факти�
чески только выживаем. Льгот пока ника�
ких нет, ведь из�за того, что заводу при�
шлось менять юридическое название, а
это далеко не быстрая процедура, он фор�
мально не является предприятием народ�
ных художественных промыслов, хотя его
продукция известна на весь мир. Но ста�
раемся, работаем, боремся и надеемся на
лучшее.

Алёна ЕРКИНА.
Фото автора.

Народные промыслы

«Ладья»: великолепие с горьким привкусом
На территории Центрального выставочного комплекса

«Экспоцентр» состоялась традиционная выставка�ярмар�
ка народных художественных промыслов России «Ладья.
Весенняя фантазия», на которую съехались мастера со
всей России — из Архангельской, Вологодской, Киров�
ской, Московской, Нижегородской, Тульской, Псковской,
Ивановской, Тюменской, Ярославской областей, а также
из Республик Чувашия, Татарстан и других. 

Резонанс

Величие Шолохова
никому не принизить

Всё на продажу

НАПОМНИМ, что Центром архео�
логических исследований ГУОП
Москвы совместно с Московской

экспедицией Института археологии РАН
перед застройкой Митина было проведе�
но обследование территории района и
выявлено множество объектов археоло�
гического наследия. 

Но столичные власти этот замечатель�
ный факт, похоже, вовсе не обрадовал. В
2000 году они, нарушая своё же постанов�
ление, определяющее зоны охраны па�
мятников археологии в этом районе, вы�
делили фонду «Международная спортив�
ная академия Владислава Третьяка» в
ландшафтном парке Митина участок в
аренду на 49 лет. До 2013 года этот кусок
земли зарастал кустарником. Правда,
здесь появилась платная автостоянка, ко�
торая, видимо, помогала депутату Госду�
мы «единороссу» В. Третьяку решать ка�
кие�то финансовые проблемы. Обнару�
жив, что вместо обещанного Ледового
дворца появилась парковка со шлагбау�
мом, власти попросили Третьяка вернуть
участок в состав городских земель. Одна�
ко тот продолжал клясться, что обязатель�
но построит Ледовый дворец в Митине.

После этого депутат делает «ход конём»
и в 2012 году незаконно передаёт права на
этот участок ООО «Митино спорт сити».
Вот тут из мешка с клюшками и коньками
и вылезло заморское чудо. Ведь владель�
цами сего ООО являются кипрский оф�
шор Microlight Trading Limited, который
на 80% принадлежит чешской группе
PPF, а на 20% — офшору с Британских
Виргинских островов — Wyalong Limited.
И тут выяснилось, что сии офшорные де�
ятели готовы построить на этом истори�
ческом месте этакий милый «черкизон�
чик» размером 118 тысяч кв. метров. Мос�
ковская власть тут же услужливо перенес�
ла границы федерального памятника «1�е
Митинское селище XII—XIII, XVI веков».
Теперь в охраняемых зонах ландшафта и
памятника археологии на площади 8,7 га
хотят построить огромный торговый дво�
рец с развлекательным уклоном. И к нему
сбоку припёка якобы будет крытый каток
В. Третьяка.

Вот что рассказала по этому поводу ко�
ординатор инициативной группы «Спа�
сём парк» Ольга Соколинская, замести�
тель председателя МГО ВООПИиК по

Северо�Западному административному
округу столицы (СЗАО): «Предполагается
внутри спального района Митино строи�
тельство ТРЦ, который абсолютно не ну�
жен местным жителям. Но их никто не
спросил, публичных слушаний не было.
И самое интересное, нас хотят уверить,

что перед перенесением границ 1�го Ми�
тинского селища были произведены до�
полнительные раскопки, хотя сотни жи�
телей письменно заверяют, что никаких
раскопок не проводилось. В Митине идёт
пересмотр границ всех охранных зон па�
мятников археологии, что подтверждает�
ся заявлением департамента культурного
наследия Москвы, который, к сожале�
нию, занимается не охраной этого куль�
турного наследия, а, скорее, наоборот».

Представитель инициативной группы
«Спасём парк», член МГО ВООПИиК по
СЗАО Лилия Мефоденко поведала такую
историю: «В XV—XVI веках в парке, на
склонах исторического Уварова оврага,
были деревня Уварово (исчезла в XVII ве�
ке после эпидемии чумы), плотина, по�
стройки. В Уваровом овраге царство
птиц, соловьи заливаются, но сегодня чи�
новники пытаются его уничтожить и за�
сыпать, застроить весь парк объектами
торговли. Хотя он мог бы стать уникаль�
ным центром туризма, раскинувшимся от
усадьбы Братцево, включая и наш парк, с
городищами, курганами, селищами, тро�
пами, стендами, музеями. К сожалению,
сегодня в Митине нет ни исторического,
ни краеведческого музея».

Прокуратура Москвы признала проект
незаконным, так как он не прошёл пуб�
личных слушаний, было принято реше�
ние государственной земельной комис�
сии Москвы о приостановке строительст�
ва и об отмене разрешения на него. К со�
жалению, московские власти никаких

мер не принимали, а лишь пытались че�
рез СМИ дезинформировать жителей о
якобы переносе стройки из ландшафтно�
го парка в другое место. Поскольку это
откровенная ложь, инициативная группа
«Спасём парк» вместе с МГО ВООПИиК
была вынуждена обратиться в суд.

Длившаяся с апреля прошлого года су�
дебная эпопея закончилась лишь недавно
— в феврале. Состоялось более 15 судеб�
ных заседаний, которые проходили с пе�
ременным успехом. Наконец, Верховный
суд РФ признал законным отзыв разреше�
ния на строительство ТРЦ в ландшафт�

ном парке у ООО «Митино спорт сити».
Но кто главнее — московский чинов�

ник или Верховный суд, — пока непонят�
но. Есть информация, что столичные вла�
сти, не дожидаясь судебного вердикта,
пытались проигнорировать федеральное
законодательство и без государственной
экологической экспертизы и обсуждения
с жителями начать строительство ТРЦ
уже в первом квартале нынешнего года.
Это подтверждает протокол заседания
градостроительной земельной комиссии
г. Москвы от 04.12.2014 г.

По поводу сохранения памятников ис�
тории и культуры в районе Митино—Ту�
шино приведу мнение директора Инсти�
тута археологии АН СССР, академика 
В. Алексеева: «Перетрассировка проезда с
возвращением к старой трассе Пятницко�
го шоссе и отказом от изменения русла ру�
чья Барышихи как элемента историческо�
го ландшафта позволит создать вдоль
Москвы�реки парковый и историко�куль�
турный комплекс, включающий городи�
ще�крепость железного века, славянские
курганы, воссозданное село Спас�Тушино
и Спасо�Преображенский монастырь.

Этот комплекс, лежащий на туристичес�
кой трассе в усадьбу Архангельское и при�
мыкающий к заказнику «Верхняя Москва�
река», обеспечил бы нормальную экологи�
ческую обстановку для миллионного насе�
ления будущего Митина и создал бы пред�
посылки для социально�культурной иден�
тификации новосёлов как жителей исто�
рического района Тушино—Всходни».

Это было сказано в 1990 году. К сожале�
нию, беспардонная политика московской
власти привела к уничтожению многих
памятников истории и культуры в этом
районе. Поэтому 15 февраля инициатив�
ная группа «Спасём парк» при поддержке
КПРФ провела акцию против любого
строительства в ландшафтном парке.

Выступивший на митинге депутат�
коммунист Госдумы А. Потапов заявил,
что в городе идёт целенаправленное на�
ступление на историю. Изо дня в день, не
обращая внимания на протесты жителей,
застройщики, пользуясь покровительст�
вом властей, уничтожают памятники ис�
тории и культуры, археологии, зоны от�
дыха, зелёные природные островки. Алч�
ных чиновников интересует только возве�
дение новых квадратных метров и полу�
чение прибыли.

Активисты инициативной группы
«Спасём парк» О. Соколинская, С. Арис�
тов, С. Мизеркин, Т. Кравченко, С. Под�
горная, В. Волосатов отметили, что такой
произвол могут творить только явно кор�
румпированные чиновники. Район Ми�
тино, подчеркнули выступавшие, вместо
озеленения и улучшения экологической
обстановки, расширения объектов соци�
ально�культурной сферы превратился в
зону сплошных торговых зданий.

На митинге среди собравшихся жите�
лей реяли красные флаги. Секретарь пер�
вичного отделения КПРФ, депутат муни�
ципального собрания района Митино 
М. Епихин и депутат муниципального 
собрания Южного Тушина Е. Павлова
(КПРФ) поддержали жителей в их борьбе
за сохранение ландшафтного парка и па�
мятников археологии.

Отметим, что и в минувшем году были
проведены встречи жителей с депутатами�
коммунистами Мосгордумы А. Клычко�
вым и В. Святошенко. Фракция КПРФ в
Мосгордуме организовала «круглые сто�
лы», посвящённые проблемам Митина.
Приходили на встречу с жителями района
и участвовали в митингах депутаты�ком�
мунисты Госдумы А. Потапов и В. Родин. 

Большинству жителей становится яс�
но, что все беды идут от коррумпирован�
ных чиновников, которые подыгрывают
офшор�инвестору, понимая, что тот их не
забудет. Простым же москвичам остаётся
только одно — всем миром выходить на
акции протеста, чтобы остановить за�
рвавшуюся московскую власть и призвать
к ответу чиновников�вандалов.

Леонид АЛАДЬИН.
Председатель МГО ВООПИиК 

по СЗАО г. Москвы, 
член Тушинского райкома КПРФ.

К 70�летию Великой Победы

ОНА, КОММУНИСТ, 24�лет�
ней девушкой пришла в
партизанский отряд по за�

данию партии. Занималась сбо�
ром ценных разведданных о рас�
положении немецких войск, но
по доносу предателя была схва�
чена фашистами. Даже после то�
го, как ей вырвали ногти и вы�
жгли пятиконечную звезду на
спине, она не выдала товарищей.
Соню расстреляли зимой, но
только когда сошёл снег, тела 
42 расстрелянных пленных крас�
ноармейцев и девушки�развед�
чицы немцы закопали в землю.
После окончания войны, в 1949
году, погибших от рук оккупан�
тов с почестями перезахоронили
в общей братской могиле и уста�
новили на ней небольшой бюст в
виде солдата с автоматом.

В 1964 году Софью Аракчееву
посмертно представили к на�
граждению орденом Отечест�
венной войны I степени, кото�
рый был вручён сестре погибшей
учительницы — Евдокии. В 1983
году она на деньги семьи устано�
вила рядом с бюстом солдата
скромное надгробие с фотогра�
фией сестры�героини и соответ�
ствующей надписью.

Да, атрибутом подвига учи�
тельницы�партизанки был не ав�
томат, а планшет разведчицы.
Но, увы, по ряду горьких причин
в своё время сложилось так, что о
подвиге отважной героини в её
родной области фактически бы�
ло забыто. Автор этих строк, бу�
дучи двоюродной племянницей
Сонечки, несколько лет безре�
зультатно добивалась достойного
увековечения её памяти. Обра�
щалась я к губернатору Орлов�
ской области Строеву, затем к его
преемнику Козлову с личной на
тот момент просьбой установить
бюст на могиле героини. Но как
первый, так и второй губернатор
отделывались отписками.

Тогда пришлось обратиться к
коллегам Софьи Аракчеевой из
разных регионов России. Авто�
ры и активные читатели журна�
ла «Школа. Гимназия. Лицей»
предложили начать сбор подпи�
сей с просьбой об увековечении
памяти героини�учительницы,
сражавшейся с врагами в орлов�
ско�брянских лесах. И вот Аб�
дулгамид Ахмедович Исраилов,
главный специалист управления
образования Шалинского райо�
на Чеченской Республики, орга�

низовал сбор 1370 подписей
учителей, а завуч лицея № 24 го�
рода Нерюнгри Республики Са�
ха (Якутия) Людмила Васильев�
на Жилина прислала  424 подпи�
си от коллег и представителей
родительского сообщества толь�
ко из одного образовательного
учреждения! Руководитель уп�
равления образования и науки
Тамбовской области  Наталья
Георгиевна Астафьева озаботи�
лась моей просьбой, и от этого
региона было собрано 2200 под�
писей. Отличились также пред�
ставители Москвы и Подмоско�
вья, Ленинградской области,
Республики Марий Эл, ряда
других регионов, за что всем им
низкий поклон и глубочайшая
благодарность!

Однако равнодушные чинов�
ничьи отписки в ответ, как это
ни возмутительно, продолжа�
лись. И дело сдвинулось с мёрт�
вой точки лишь тогда, когда гла�
вой Орловской области стал
коммунист Вадим Потомский.
Он по�настоящему вник в суть
этой затянувшейся истории, и
вот наконец мы впервые получи�
ли конкретный и обнадёживаю�
щий ответ.

Общественность в лице акти�
вистов журнала «Школа. Гимна�
зия. Лицей» заранее благодарит
главу администрации Орлов�
ской области, члена КПРФ Ва�
дима Потомского за проявлен�
ное внимание к ходатайствам
педагогов и родителей. Теперь
мы просим губернатора�комму�
ниста также ходатайствовать о
присуждении Софье Алексеевне
Аракчеевой звания Героя Рос�
сии. Ведь прецедент такой уже
был с забытым подвигом Веры
Волошиной.

И ещё. На наш взгляд, сегодня
в России и странах СНГ нет ни

одного достойного обобщённого
памятника женщинам — работ�
ницам и колхозницам, учителям,
медикам, агрономам, представи�
тельницам иных профессий, сра�
жавшимся в тылу врага на окку�
пированных территориях. Было
бы справедливо, если бы такие
памятники появились в том чис�
ле в обеих столицах знаменитого
партизанского края Централь�
ной России — в городах Орле и
Брянске.

Светлана ДРОБЫШЕВА 
(СЕРЁГИНА).

Главный редактор журнала
«Школа. Гимназия. Лицей».

О конфликте жителей столичного района Мити�
но с местными властями, вознамерившимися за�
громоздить торговыми объектами большую часть
исторической панорамы Москвы, «Правда» уже
писала не раз. Но проблемы остались. 

Покушение 
на Митино

Память героини будет увековечена

● Так выглядит это захоронение сегодня.

Из пресс�службы губернатора Орловской области Вадима Потомского в ре�
дакцию журнала «Школа. Гимназия. Лицей» пришло сообщение о том, что к 
9 мая 2015 года на братском захоронении близ села Паньшино Знаменского
района будет установлен именной бюст учительницы�партизанки Софьи 
Аракчеевой, геройски погибшей в 1942�м на этой партизанской территории.

С ЛУЧАЙНО ТАКОЕ? Нет,
конечно. Начиная с так
называемой перестройки,

делается всё, даже совершенно
немыслимое, чтобы облить гря�
зью или предать забвению са�
мых выдающихся творцов со�
ветской эпохи и их труды, заме�
нить в общественном сознании
подлинно бесценные для наро�
да имена другими, куда менее
значимыми, а подчас и просто
ничтожными.

Особенно показательно в
этом смысле отношение к
Михаилу Александровичу
Шолохову, который стал клас�
сиком не только советской,
русской, но и мировой лите�
ратуры. Однако на него ещё
при жизни возвели чудовищ�
ную клевету, а теперь изо всех
сил стараются, чтобы имя ве�
личайшего литературного ге�
ния как можно реже упомина�
лось в нашей стране.

Вопиющее дело: Шолохова в
сознании народа хотят заме�
нить Солженицыным! И разве
непонятно, чем вызвано это?
Один — коммунист, всей жиз�
нью своей и книгами служив�
ший Советской Родине, а дру�
гой — лютый антисоветчик,
немало сил положивший, что�
бы эту Родину разрушить.

И вот 100�летие со дня рожде�
ния Солженицына, которое бу�
дет ещё только в 2018 году, уже
готовятся отметить со всерос�
сийским размахом (президент�
ский указ, соответствующая
программа мероприятий, охва�
тывающая все регионы, и т.д.), а
про 110�летие со дня рождения
Шолохова в мае нынешнего го�
да ничего и не слышно.

Да разве можно так?! И какой
это Год литературы — без Миха�
ила Шолохова и его гениально�
го творчества? Очень хорошо,
что «Правда» остро поставила
этот вопрос. Только дошло ли до
властей предержащих?

Хочу через «Правду» расска�
зать, как мы в Карачаево�Чер�

кесии чтим память любимого
писателя.

По инициативе членов
КПРФ нашего Хабезского рай�
она и их соратников 24 ноября
2014 года при республиканской
национальной библиотеке име�
ни Х. Байрамуковой был создан
клуб «Друзья М.А. Шолохова».
Первостепенная цель — плано�
мерная подготовка к предстоя�
щему 24 мая 2015 года 110�ле�
тию со дня рождения гениаль�
ного писателя�реалиста, лауреа�
та Ленинской, Сталинской и
Нобелевской премий, Героя Со�
циалистического Труда, автора
«Донских рассказов», «Тихого
Дона», «Поднятой целины»,
«Судьбы человека», «Они сра�
жались за Родину» — произве�
дений, в которых история Рос�
сии ХХ века отражена намного
глубже и ярче, нежели во мно�
гих учебниках истории.

Членами клуба стали и могут
стать учёные, учителя, учащие�
ся, общественные деятели и
просто активные читатели. Воз�
главил клуб член КПРФ, депу�
тат Народного собрания Кара�
чаево�Черкесской Республики,
писатель и публицист, директор
республиканской националь�
ной библиотеки С.Х. Хапчаев.

На заседаниях, проходящих
ежемесячно, обсуждаем инте�
ресные и актуальные темы, при�
влекающие всеобщее внимание.
Вот вопросы, о которых мы уже
говорили и будем говорить:
«Традиции и обычаи казачества
в творчестве М.А. Шолохова»,
«Война в творчестве М.А. Шо�
лохова», «Женщины в творчест�
ве М.А. Шолохова», «Коллекти�
визация сельского хозяйства в
творчестве М.А. Шолохова»,
«Жизнь и творчество М.А. Шо�
лохова — пример, достойный
подражания» и другие.

Разработан и утверждён план
мероприятий по подготовке и
торжественному празднованию
знаменательной шолоховской
даты. Так что можно сказать:

благодаря инициативе комму�
нистов в это благородное дело
вовлекается всё больше людей!

Позволю себе и ещё одно
важное, на мой взгляд, допол�
нение.

Выступая в первом номере
«Правды» за нынешний год,
Председатель ЦК КПРФ Г.А.
Зюганов напомнил, что в 1937
году в СССР широко отмеча�
лось 100�летие со дня гибели
А.С. Пушкина. Но вот в 2010 го�
ду исполнилось 100 лет со дня
ухода из жизни Л.Н. Толстого,
однако ничего похожего, к со�
жалению, проведено не было.

Это действительно к вели�
чайшему сожалению! Не долж�
но так быть. И я рад сообщить,
что, несмотря на негативные
изменения общественно�эко�
номической, культурно�поли�
тической и морально�бытовой
ситуации в России после бур�
жуазной контрреволюции, не
все забывают своих великих
предков, в том числе и на Се�
верном Кавказе.

Так, по инициативе и под ру�
ководством членов КПРФ не
только у нас в районе, но и во
всей Карачаево�Черкесской Ре�
спублике, в столице её — городе
Черкесске широко отмечалось
180�летие со дня рождения и
100�летие со дня кончины Л.Н.
Толстого (8.09.1828—22.11.1910).
Участвовали в этом многие сот�
ни учащихся, учителей и учёных!
Большой общественный инте�
рес вызвали, например, научно�
практические конференции на
темы: «Л.Н. Толстой — «первый
писатель во всём мире» (И.С.
Тургенев)» и «Лев Толстой как
зеркало Великой Советской со�
циалистической революции, в
результате которой 30 декабря
1922 года образовался Союз Со�
ветских Социалистических Рес�
публик (СССР)».

Да, буржуазная власть не це�
нит по�настоящему великие
культурные достижения нашей
страны. Но мы, коммунисты,
призваны делать всё возможное,
чтобы раскрывать людям это
идейное и эстетическое богатст�
во, доносить его до народа!

Фуад ПАФОВ.
Учитель, 

секретарь Хабезского 
райкома КПРФ.

аул Али�Бердуковский,
Карачаево�Черкесская 
Республика.

Меня очень взволновала реплика Виктора 
Кожемяко под заголовком «Год литературы без
Шолохова?» («Правда» от 30 января — 2 февраля
с.г.). Честное слово, нет предела возмущению!
Президент страны открывает Год литературы, а
на мероприятии в честь этого события, где чита�
ются отрывки из произведений разных писателей
и поэтов, отсутствует даже упоминание крупней�
ших представителей нашей великой советской
литературы — Горького, Маяковского, Шолохова…


